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FECHA:  ABRIL  22  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   10  pasajeros  en  riesgo  mortal   

  
Obligan  a  edil  de  Almoloya  a  dejar  su  cargo   

   Base  militar  en  Tepeji  del  Río  apoyaran  a  Tula   

   Ley  más  dura  contra  turismo  sexual  infantil   

  
¡Negligencia  y  corrupción!   

  
Proponen  quitar  patria  potestad  a  padres  golpeadores   

   INAH  Y  PACHUCA,  NEGLIGENTES   

  
Resignado  el  PH  a  tener  baja  votación   

  
Opera  narco  mexicano  aduanas  de  Guatemala   

  
Califican  de  limitada  ley  anticorrupción   

   Estallido  social,  el  riesgo  tras  derrame;;  caso  río  Sonora   

   Videgaray:  los  recortes  al  gasto,  por  varios  años   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
El  Rollo-Aprueba  el  IEEH  diversos  reglamentos:  El  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  
aprobó,  el  proyecto  de  Reglamento  del  Comité  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental  del  IEEH.  En  este  punto,  el  
Consejero  Electoral,  Augusto  Hernández  Abogado,  anunció  un  voto  particular,  mismo  que  será  incorporado  en  un  término  de  
3  días.  Durante  la  primera  sesión  extraordinaria,  también  se  aprobaron  el  reglamento  relativo  a  las  precampañas,  así  corno  
los  lineamientos  para  la  ubicación  y  contratación  de  inmuebles,  al  igual  que  para  el  manejo  de  la  documentación  y  material  
electoral  antes,  durante  y  después  de  la  jornada  electoral  en  la  elección  de  gobernador,  diputados  y  ayuntamientos  2016.  De  
igual  forma,  las  y  los  consejeros  aprobaron  los  lineamientos  específicos  para  el  traslado  de  los  paquetes  y  sobres  electorales  a  
los  centros  de  acopio.  Al  respecto,  el  consejero  presidente  del  IEEH,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  comentó  que  con  la  
aprobación   de   estos   reglamentos   y   lineamientos,   los   trabajos   de   adecuación   de   la   normatividad   interna   de   este   órgano,  
conforme  al  Código  Electoral  del  Estado  de  Hidalgo  continúan  su  avance,  por  lo  que  se  proyecta  concluir  antes  de  que  venza  
el  plazo  establecido.  (Redacción,  página  19)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Cederá  Acción  Nacional  varias  posiciones  a  Moreno  Abud: El  secretario  general  del  PAN  en  Hidalgo,  Prisco  
Manuel  Gutiérrez,   afirmó  que  en   la  operación   cicatriz  que   se  mantiene   con   la   corriente  de  Alejandro  Moreno  está   firme  el  
acuerdo  de  cederle  posiciones  al   interior  de   la  comisión  permanente  del  partido,  como  dicha   fracción  ha  requerido,  pese  a  
que  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  federación  (TEPJF)  falló  contra  Moreno,  dándole  completa  validez  a  la  actual  
dirigencia.  Manuel  Gutiérrez  señaló  que  el  diálogo  que  se  ha  mantenido  no  sufre  modificación  alguna,  pues  es  interés  de  la  
actual  dirigencia  mantener  un  clima  de  construcción  que  beneficie  a  este   instituto  político.  El  secretario  blanquiazul  recordó  
que  la  operación  cicatriz  no  inició  tras  el  fallo  del  tribunal,  sino  que  ésta  ha  sido  permanente,  

  Prisco  
Manuel   dijo   que   con   el   fallo   queda   superada   la   contienda   interna   y   ahora   se   podrán   enfocar   de   lleno   a   apoyar   a   los  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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candidatos  a  diputados  de  Acción  Nacional.  Entre  las  posiciones  que  se  había  acordado  otorgar  a  Alejandro  Moreno,  precisó  
Manuel  Gutiérrez,  se  encuentran  cuatro   lugares  en   la  comisión  permanente,   tres  direcciones  en  el  comité  y  una  secretaría.  
(Emmanuel  Rincón,  página  09)  
Criterio-Presidente  del  TEEH  debe  ser  removido:  PAN: El  dirigente  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández,  consideró  que  
luego  de  los  reiterados  yerros  en  que  incurrió  en  su  contra  el  Tribunal  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (TEEH),  el  presidente  del  
colegiado,  Alejandro  Habib  Nicolás,  debe  ser  removido  para  devolver  cierta  certidumbre  a  la  institución.  Esto,  luego  de  que  la  
Sala   Toluca   del   Tribunal   Electoral   del   Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF)   corrigió   reiteradamente   la   plana   a   recursos  
interpuestos  por  el  presidente  panista  o  en  su  contra,  por  lo  que  se  redujo  a  sólo  35  por  ciento  la  efectividad  del  organismo.  
Hernández  Cerón  recordó  que  de  ocho  recursos  presentados  el  año  anterior  en   el  TEEH,  tres   fueron  revocados  por   la  Sala  
Toluca   y   en  dos   se   declaró   incompetente   para   dar   respuesta   a   dichos   actos.  
manera  objetiva  que  se  haga  análisis  minucioso  de  las  personas  que  van  a  integrar  este  órgano  colegiado,  los  hidalguenses  

  
  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  

Milenio-El  Tribunal  Electoral  de  Hidalgo,  tendencioso  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Cuestionan  los  panistas  la  eficiencia  del  tribunal  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Habib  no  debe  continuar  en  Tribunal  Electoral:  Asael  (Víctor  Valera,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Tribunales  confirman  su  triunfo,  dice  Asael  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Ratifican  Derrota  de  Moreno  Abud  (Raúl  Pérez,  página  5A)  
Uno  más  Uno-Asael  Hernández  presenta  a  panilla  ganadora  tras  fallo  definitivo  del  TEPJF  (Redacción,  página  
02)  
Criterio-Lanzará  PVEM  propuestas  de  cuidado  animal: Avelino  Tovar  Iglesias,  dirigente  del  Partido  Verde  Ecologista  de  
México  (PVEM)  en  el  estado,   informó  que  en  las  próximas  semanas  se  presentarán  diversas  propuestas  para  el  cuidado  de  
diversas   especies   animales   y   de   flora   características   del   estado,   mismas   que   serán   incorporadas   a   las   campañas   de   los  
candidatos   de   la   alianza   PRI-PVEM.  Tovar   Iglesias   enfatizó   que   los   planteamientos   surgieron   en   las   reuniones   con  grupos  
ecologistas  en  las  diferentes  regiones  de  la  entidad,  pues  aseveró  que  cada  una  de  las  ideas  que  serán  incorporadas  busca  
resolver  necesidades  específicas.  El  dirigente  del  PVEM  afirmó  que  durante   la  segunda  parte  de   las  campañas,  en  conjunto  
con   diversas   agrupaciones   sociales,   buscarán   que   los   abanderados   puedan   realizar   algunos   recorridos   por   diversos  
municipios,  con  el  fin  de  que  puedan  informarse  sobre   los  daños  ocasionados  tanto  a  flora  como  a  fauna.  
tale   árboles   de   manera   inmoderada   en   parajes   boscosos   de   la   Otomí-Tepehua,   la   protección   de   espacios   desérticos   en  
Pachuca  o   impedir   la  destrucción  de  algunas  barrancas  en  Actopan,  Eloxochitlán,  son  sólo  algunos  de   los   temas  en   lo  que  

  (Yossimar  Durán,  página  09)  
Crónica-Bajo  presupuesto  afecta  votación,  adelanta  el  PH: Las  expectativas  del  Partido  Humanista   (PH)  en  Hidalgo  
son   reunir  cerca  de  30  mil  votos  durante   las  elecciones   federales  del  7  de   junio,  ante  el  bajo  presupuesto  que   tienen  sus  
candidatos  a  las  diputaciones  federales,  confirmó  el  coordinador  estatal,  Gilberto  Ramírez  Domínguez.  Explicó  que  cada  uno  
de   los   siete   abanderados   recibirá   un   promedio   de   60  mil   pesos,   que   serán   en   especie   y   económica   para   desarrollar   sus  
actividades.   Implica   hacer   campañas   austeras   en   colonias,   comunidades   y   barrios   de   los   84  municipios   hidalguenses,   por  
tanto   los   recursos   económicos   resultan   insuficientes,   advirtió.   En   la  mayoría   de   distritos   electorales   los   candidatos   deben  
visitar  un  promedio  de  14  municipios,  en  comparación  con  el  Distrito  VI,  donde  tienen  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  por  
lo   cual   los   recursos   son   nada   con   relación   a   otros   institutos   políticos   que   tienen   hasta   1   millón   200   mil   pesos.   Ramírez  
Domínguez   indicó  que   la   selección  de   candidatos   fue  por  designación  de   la   coordinación  nacional   y  estatal,   cinco  de  ellos  
provienen  de  asociaciones  civiles  y  dos  de  religiosas.  Para  ello  les  aplicaron  un  diagnóstico  y  posicionamiento  en  cada  una  de  
las  regiones,  que  contribuyan  de  apoyo  mutuo  a  la  sociedad  y  determinaron  a  los  mejores  hombres  y  mujeres.  Recordó  que  
fueron   varios   aspirantes   quienes   solicitaron   su   ingreso   al   PH,   pero   cuando   les   informaron   del  monto   de   recursos   que   les  
proporcionarían  para  campañas  decidieron  no  participar.  Añadió  que  los  aspirantes  hicieron  comparaciones  con  otros  partidos  

Consideró  que  es  un  gran  reto  sumar  más  simpatizantes.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
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Crónica-Guerra   sucia   deriva   de   falta   de   propuestas,   asevera   Hinojosa: Va   el  Partido   Revolucionario   Institucional  
(PRI)  por   los  siete  distritos  federales  electorales  el  próximo  7  de   junio  en  Hidalgo,  afirmó  el  secretario  de  Organización  del  
instituto  político,  Rodolfo  Hinojosa.  
pues  aún  faltan  varios  días  de  proselitismo  en  comunidades  y  colonias,  el  reto  es  seguir  trabajando.  Negó  que  hasta  ahora  

fundamental  para  la  suma  de  más  simpatizantes.   mujeres  para  llegar  al  Congreso  de  la  
  Además  los  planteamientos  de   la  gente  

serán  presentados  en  una  agenda  ciudadana,  para  exponerlos  en  la  tribuna  de  San  Lázaro  como  parte  de  sus  compromisos.  
  que  generan  los  partidos  políticos  opositores  son  porque  carecen  de  propuestas  

claras   y   contundentes   para   la   población.  
   En   estos  

primeros  16  días  de  campaña  de  los  candidatos  a  la  diputación  federal  en  Hidalgo  se  cumplen  programas  en  tiempo  y  forma  
por  parte  de  los  equipos  de  campaña.  Las  visitas  de  abanderados  son  para  tocar  puerta  por  puerta,  presentar  propuestas  de  
campaña  a  la  población,  para  generar  mayor  comunicación,  interacción  y  vinculación  con  la  gente.  
dirigencia   estatal   que   encabeza   Ricardo   Crespo   Arroyo   es   cuidar   el   proceso   electoral,   no   cometer   actos   prohibidos   por   el  
Instituto  Nacional  Electoral,  que  sean  motivos  de  sanciones  jurídicas.  Los  equipos  de  campaña  están  informados  que  deben  

  (Alberto  Quintana,  página  04)  
Crónica-Demuestra  PRD  madurez  ante  crisis  política:  Ortiz: Existe  una  crisis  profunda  en  el  sistema  político  nacional;;  
sin  embargo,  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  emergerá  con  más  fuerza  de  este  proceso  electoral  federal,  con  
una  ideología  social  cada  vez  más  consolidada,  señaló  el  secretario  general  del  sol  azteca  en  Hidalgo,  José  Encarnación  Ortiz  
Ramírez.  
inmersos  en  una  crisis  profunda  de  todo  el  sistema  político,  el  PRD  representa  una  alternativa  de  transformación  real  para  la  

  
  A  decir  de  Ortiz  Ramírez  el  PRD  maduró  y  tiene  una  visión  

  De  acuerdo  con  el  secretario  los  militantes  perredistas  demostraron  que  la  intención  es  consolidar  un  
partido  fuerte  y  comprometido.  Expresó  que  en  este  proceso  electoral  los  candidatos  a  legisladores  federales  deben  tener  en  
cuenta  la  necesidad  de  salir  a  la  calle  a  conocer  las  necesidades  y  demandas  de  la  gente  de  todos  los  sectores,  lo  que  incluye  
a   los  campesinos  y   también  a   las  empresas.  Finalmente   reiteró  que  el   sol  azteca   representa  un  partido  comprometido  con  
todos  en  el  país  y  por  ello  tiene  una  propuesta  de  apoyo  que  defiende  en  la  actual  contienda.  (Sara  Elizondo,  página  05)  
Crónica-Urge   atender   tema   ambiental  mediante   agenda,   dice   Tovar: Necesario   priorizar   en   la   agenda   política   de  
legisladores  federales  acciones  que  garanticen  sustentabilidad;;  urge  concertar  más  recursos  para  estructurar  beneficios  reales  
y   freno   al   deterioro   ambiental   donde   participen   los   tres   Poderes   de   la   Unión,   los   tres   órganos   de   gobierno   y   todos   los  
mexicanos,  esa  es  la  bandera  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  y  es  la  visión  de  sus  candidatos  en  Hidalgo.  Así  
lo   expuso   Avelino   Tovar   Iglesias,   secretario   general   del   organismo,   en   Ixmiquilpan,   donde   se   dieron   cita   militantes   y  

compañera   de   fórmula,   María   Luisa   Pérez   Perusquía.   En   dicho   lugar   Avelino   Tovar   precisó   que   hablar   de   política  
medioambiental  no  es  un  tema  de  propaganda,  ya  que  se  debe  actuar  en  congruencia,  dado  el  grado  de  contaminación  que  
existe   no   sólo   en   la   entid    problemas   ambientales   y   el   agotamiento   de   recursos   naturales  

  Reconoció  en  
todos  los  candidatos  del  PRI-PVEM,  en  especial  a  Lupita  Chávez,  el  interés  por  dar  solución  a  ésta  problemática,  ya  que  como  
legisladora  local  y  servidora  pública,  dijo,  siempre  ha  estado  en  la  mejor  disposición  de  trabajar  y  legislar  por  un  Hidalgo  más  
limpio.  Finalmente  Tovar  Iglesias  reiteró  que  es  necesario  y  urgente  una  transformación  ambiental  y  pidió  a  la  candidata  de  la  
coalición   PRI-PVEM   del   Distrito   II   con   cabecera   en   Ixmiquilpan,   Lupita   Chávez,   gestionar   en   San   Lázaro   partidas  

al  ni  crecimiento  
  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  

Milenio-Urgen  políticas  ecológicas  en  México:  Avelino  Tovar  (Redacción,  página  12)  
Capital  Hidalgo-Urgen  políticas  ecológicas  en  nuestro  país:  Avelino  Tovar  (Yina  Bautista,  página  07)  
Plaza  Juárez-Necesarias  políticas  ecológicas  en  el  país  (Natalia  López,  página  8A)  
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Crónica-Va  PT  por  voto  de  los  indecisos:   
(PT)  en  Hidalgo,  hay  logros  en  ese  sentido  durante  las  campañas  en  los  siete  distritos  electorales,  señaló  el  dirigente  Mariano  

  desconfianza  en  los  partidos,  generando  certeza  
  

partidos  políticos  y  candidatos,  porque  hemos  encontrado  en  algunos  distritos  que   la  gente  de  Morena  y  el  PRD  comentan  
  Dijo  el  

la  ciudadanía  tenga  
  

izquierda  sino  en  todos  los  partidos.  Estamos  pidiendo  a  la  ciudadanía  que  nos  dé  su  confianza,  porque  de  todos   los  partidos  
  En  el  caso  del  PT,  acotó,  los  candidatos  escuchan  a  la  

ciudadanía,   de   persona   apersona,   interactuando   para   que   se   den   cuenta   que   no   toda   la   política   es   mala,   pero   hay   que  
gene   Para  Torres,  la  actual  es  una  elección  de  voto  duro,  pero  
a  un  mes  y  días  de   campaña  cada   candidato  y  partido   tendrá  que   fortalecer   su  propuesta.  En  mayo,  el   PT  presentará   su  
proyecto  social  para  los  mexicanos.  
disminuir  el  costo  de  la  gasolina,  un  precio  justo  en  5.66  pesos;;  lograr  que  sea  el  salario  de  los  trabajadores  el  más  digno  de  

  (Sara  Elizondo,  página  21)  
Capital  Hidalgo-Dirigente   de  MC   enfrenta  dos   denuncias: Christian   Pulido   Roldán,   dirigente   del   Partido  Movimiento  
Ciudadano,  enfrenta  dos  denuncias  en  distintas  dependencias,  una  por   falsificación  de   firma,  abuso  de   confianza  y   fraude  
ante   la   Procuraduría   General   del   Estado;;   y   otra   por   despido   injustificado   ante   la   Junta   de   Conciliación   y   Arbitraje.  Ambas  
denuncias   fueron   interpuestas   por   Reyna   Melo   Pérez,   quien   fungía   hasta   enero   de   2015   como   recepcionista   en   las  
instalaciones  de   la  dirigencia  estatal.  De  acuerdo  con  un  documento  dirigido  a  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  
presidente   del   Instituto   Estatal   Electoral   (IEE),   y   del   cual   este   diario   posee   una   copia;;   la   ex   empleada   interpuso  
denuncia  penal  derivado  de  que  el  anterior  dirigente,  Álvaro  Miranda,  dejó  los  cheques  firmados  para  pagar  el  mes  de  trabajo  
noviembre  15  a  diciembre  15;;  sin  embargo,  el  que  estaba  denominado  para  ella  nunca  le  fue  entregado.  Motivo  por  el  que  
presentó  denuncia  por   los  presuntos  delitos  de  falsificación  de  firma,  abuso  de  confianza,  fraude  y  retención  de  salario,  en  
contra  de  quien  resulte  responsable,  toda  vez  que  el  cheque  con  el  número  1522,  expedido  por  la  cantidad  de  cinco  mil  750  
pesos  en  noviembre  sí  fue  cobrado,  pero  no  por  ella,  lo  que  sugiere  que  su  firma  fue  falsificada.  Ante  esta  acción,  solicitó  al  
titular  del  IEEH  se  lleven  a  cabo  las  investigaciones  correspondientes,  ya  que  los  recursos  del  partido  no  fueron  utilizados  de  
manera  correcta,  por  ello  se  debe  dar  aviso  al  área  de  fiscalización.  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
Capital   Hidalgo-Deuda   de   5  mdp   del   PAN,   no   ha   sido   comprobada   totalmente: El   presidente   del   Partido   Acción  
Nacional   (PAN),  Asael  Hernández  Cerón,  dio  a   conocer  que  aún  no   se  han   terminado  de   comprobar   los   cinco  millones  de  
pesos   que   adeuda   el   Comité   de   Dirección   Estatal.   Señaló   que   esta   deuda   se   debe   a   detalles,   como   la   falta   del   pago   de  
impuestos   por   no   tener   información   adecuada  del   tema,   pago   a   algunos   proveedores,   un   crédito   que   se   contrató   para   la  
recaudación  de  firmas  para  la  consulta  del  salario  digno  y  unas  multas  que  el  IFE  le  puso  al  PAN.  Hernández  Cerón  manifestó  
que   la   situación   ya   se   revisa;;   sin   embargo,   indicó   que   las   dependencias   como   el   Instituto   Estatal   Electoral,   tiene   la  
documentación   de   todas   estas   situaciones.     millones   de   pesos   que   estaban   por  
justificarse,  pero  no  quiere  decir  que  todo  ese  recurso  tenga  una  malversación  o  que  no  se  haya  ocupado  para  los  destinos  
para  los  cuales  se  tenía  que  llevar;;  sin  embargo,  lo  que  sí  existe  es  que  falta  documentación  para  comprobatoria  y  que  eso  es  
algo  que  les  estamos  pidiendo,  que  lo  solventen plicó  Hernández  Cerón.  (Sergio  Juarez,  página  07)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Aceptan   diputados   publicar   sus   bienes: Diputados   locales   de   los   partidos   Acción   Nacional   (PAN)   y   de   la  
Revolución  Democrática  (PRD)  comprometieron  hacer  públicas  sus  declaraciones  patrimoniales  y  pidieron  a  sus  compañeros  
de  otras  fuerzas  políticas  unirse  a  esta  propuesta  para  dar  certeza  a  la  ciudadanía  sobre  las  propiedades  con  las  que  cuentan,  
así   como  el   origen  de   las  mismas.  Por   los   casos  de   presunta   corrupción   y   conflictos  de   intereses  dados  a   conocer  a  nivel  
nacional,  en  los  que  se  involucran  a  integrantes  del  gabinete  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  los  legisladores  consideraron  
que   informar   a   la   sociedad   sobre   las   propiedades   que   tienen   evitará   que   estos   problemas   se   presenten.  
imagen  de  todo   legislador  ha  sido  opacada  y  severamente  criticada  por   la  sociedad.  Creo  que  un  acto  de  voluntad  política  

parlamentario  del  PRD.  Aunque  no  sea  una  obligación  para  ellos  como  representantes  populares  electos  hacer  públicos  sus  
  Además,  afirmó,  la  sociedad  está  cansada  de  la  opacidad  y  de  intentar  ser  

cooptados,  mediante  mentiras  en   spots  publicitarios,  en  periodos  electorales.  Por   su  parte,   Juan  Carlos  Robles  Acosta,  del  
PAN,   señaló   que   no   debe   existir   impedimento   en   hacer   públicas   la   relación   de   propiedades   e   ingresos   que   perciben   los  
legisladores,  por   lo  que  pidió  al  Congreso   local  que,  cuando  termine  de  recabarse  esta   información   se  encuentran  en  ese  
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periodo-,  las  difunda  a  través  de  una  plataforma  a  la  que  tenga  acceso  la  población.  
de  todo  el  país,  de  todos  los  partidos,  hicieran  esta  declaración  porque  sería  un  tema  de  transparencia  a  la  ciudadanía.  Ellos  

   Criterio  buscó  al  priísta  Ernesto  Gil   Elorduy,  
presidente  de  la  Junta  de  Gobierno  del  Congreso  estatal,  para  cuestionarlo  sobre  la  posibilidad  de  hacer  públicos  sus  bienes,  
pero  no  ofreció  entrevista  al  término  de  la  sesión  ordinaria  de  este  martes.  (Axel  Chávez,  página  04)  
Crónica-Suman   siete  diputados  que   se   van: Ya   son   siete   integrantes   de   la   LXII   Legislatura   que   solicitan   licencia   por  
tiempo  indefinido  al  cargo  de  diputado  local;;   la   legisladora  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Edith  Avilés  Cano,  
pidió   permiso   para   hoy   rendir   protesta   en   San   Lázaro   como   propietaria   de   la   curul   que   dejó   Víctor   Velasco   Orozco.   La  
representante  del  distrito   local  de  Actopan  en  su  última  entrevista  confirmó  que   la  comisión  que  presidía,  de  Legislación  y  
Puntos   Constitucionales,   mantenía   un   avance   del   50   por   ciento   respecto   a   los   asuntos   discutidos   y   aprobados.   Destacó  
iniciativas   dictaminadas   como   Ley   del   Sistema   de   Administración   Tributaria   de   Hidalgo,   de   Regulación   de   Desarrollos  
Industriales,   Control   Vehicular,   adecuaciones   correspondientes   a   reforma   educativa,   materia   energética,   Código   Electoral,  
entre  otras.  Una  vez  que  el  pleno  del  Congreso  autorizó  la  solicitud,  la  mesa  directiva  llamará  tentativamente  a  Lucía  Y  esenia  
Valdez  Hernández  para  que  rinda  protesta  como  propietaria  en  la  LXII  Legislatura.  Avilés  Cano  no  descartó  la  posibilidad  de  
regresar   a   su   espacio   en   el   Congreso   hidalguense,   pues   el   próximo   30   de   agosto   concluye   el   trienio   de   la   Cámara   de  
Diputados  federal.  Con  esta  solicitud  aprobada,  son  siete   los   integrantes  de   la  LXII  Legislatura  que  abandonan  su  curul,  ya  
sea  para  contender  por  un  cargo  de  elección  popular  u  ocupar  otro  espacio  en  la  administración  pública:  los  priistas,  Alfredo  
Bejos,  Gloria  Hernández,  Guadalupe  Chávez,  Ismael  Tapia.  Así  como  la  panalista,  Sandra  Hernández  y  del  Verde  Ecologista,  
Antonio  Chávez.  Durante  sesión  ordinaria,  el  diputado  Guillermo  Galland  presentó  diversas  reformas  a  la  Ley  para  Combatir  y  
Prevenir  la  Trata  de  Personas  en  el  Estado  de  Hidalgo.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Independiente-Suman  siete  legisladores  que  abandonan  Congreso  (Víctor  Valera,  página  05)  
Plaza  Juárez-Edith  Avilés  Cano  rinde  protesta  como  diputada  federal  por  Hidalgo  (Redacción,  página  5A)  
Crónica-Solicitan   denominación   para   Pueblos   Históricos: Exhortó   el   Congreso   local   a   la   Secretaría   de   Turismo   y  

además  de  enviar  este  documento  a  las  Legislaturas  locales  y  la  Asamblea  del  Distrito  Federal  para  sumarse  a  esta  propuesta.  
De   igual   forma   integrantes   pidieron   a   la   dependencia   estatal   que   instituya  un  Museo  de   la  Historia  Regional   en   la   capital  
hidalguense,  a   fin  de  que   los   jóvenes,  niños  y  visitantes   conozcan   los  orígenes,  historia  y   tradiciones  de  Hidalgo.  Por  otro  
lado,  el  pleno  avaló  el  acuerdo  económico  para  que   los  84  ayuntamientos   fortalezcan  sus  planes  municipales  y  agendas  de  
trabajo  en  conjunto  con  las  instituciones  que  atienden  el  tema  ambiental  para  favorecer  el  respeto  al  hábitat.  Para  incentivar  
el  respeto  al  medio  ambiente  es  necesario  que  las  presidencias  municipales  concreten  una  planeación  urbana  sólida,  así  como  
una  provisión  de  vivienda  segura  y  digna,  banquetas  completas  y  amplias  con  espacios  y  servicios  públicos  adecuados  para  
lograr   ciudades   más   seguras   o   sustentables.   Finalmente,   la   LXII   Legislatura   solicitó   respetuosamente   que   Progreso   de  
Obregón   considere   la   incorporación   al   programa   Agenda   para   el   Desarrollo   Municipal,   que   contribuye   al   fortalecimiento  
institucional  de  los  municipios,  mediante  una  planeación  estratégica.(Rosa  Gabriela  Porter,  página  09)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
El   Independiente-Omisos   y   negligentes,   ayuntamiento   e   INAH  Hidalgo: Trabajadores   agremiados   al   sindicato   de  
administrativos,   técnicos   y  manuales   del   centro   INAH   Hidalgo   expresaron   sobre   el   proyecto   de   remodelación   de   la   plaza  
Independencia,  que   es  tanto  federales  
y   estatales.  
dictamen  emitido  por  el   INBA  donde  otorga  el  permiso  para   las  obras  nada  más  en  cuanto  a   la  cuestión  estructural.   Falta  

  la  
zona  centro  del  sindicato  del  INAH.  En  el  caso  de  la  delegación  del  INAH  en  la  entidad,  Guillermina  Calderón,  secretaria  de  
conflictos,  detalló  que  el  organismo  podría  regular  que  la  parte  arquitectónica  combinara  con  la  histórica.  
Palma   hizo   una   interpretación   inadecuada   de   lo   que   es   la   Ley   federal   de   Monumentos,   Zonas   Arqueológicas,   Artísticas   e  
Históricas;;  él  parte  que  como  no  es  una  zona  declarada  como  histórica  no  tiene  competencia,  pero  si  analizara  la  legislación  
vería   que   el   artículo   quinto   establece   que   hay   zonas   y  monumentos   por   determinación   de   ley,   basta   que   encuadren   con  
ciertos  parámetros  para  que  tengan  la  calidad  de  monumento,  ahí  no  necesitaría  dec   Calderón  

achuca  si  bien  es  cierto  por  construcción  es  un  
monumento  artístico,  no  menos  cierto  es  que  está  vinculado  a  la  historia  de  la  localidad  y  en  un  análisis  de  interpretación  de  
la  ley  en  su  artículo  35  y  36  establece  cuáles  son  los  monumentos  históricos,  los  de  temporalidad,  pero  también  los  que  están  
relacionados  con  la  historia  de   la   localidad;;  con  base  en  eso  el   instituto  sí  pudo  soli   Respecto  
que   en   la   plaza   Independencia   hay   vestigios   arqueológicos   en   el   subsuelo,   Guillermina   Calderón  mencionó   que   la   simple  
presunción  de  tal  situación  era  motivo  para  que  el  INAH  Hidalgo   interviniera.  
carácter  que  ostenta  y  de   acuerdo   con   la   ley  de   la  materia,   le   corresponde   la  aplicación  de   la   legislación  en  el   estado  de  
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Hidalgo,  si  detecta  una  intervención  a  un  monumento  aunque  fuera  artístico,  tendría  la  obligación  de  proceder  a  la  suspensión  
prevent   También  refirió  que  las  autoridades  locales  de  acuerdo  con  la  Constitución  de  Hidalgo  
tendrían  que  actuar.   ey  federal  de  
Monumentos,  Zonas  Arqueológicas,  Artísticas  e  Históricas  porque  el  patrimonio  cultural  siempre  ha  sido   importante  y  están  
marcados   los   estatutos   para   hacer   respetar   tanto   leyes   estatales   como   federales.   Esta   situación   ocurre   no   por   el  

  Obras  sin  permiso  El  17  de  febrero  Dolores  
Martínez  Orralde,  directora  general  de  arquitectura  del   Instituto  Nacional  de  Bellas  Artes   (INBA),  envió  oficio  al  presidente  
municipal   de   Pachuca,   Eleazar   García   Sánchez,   en   el   que   le   indicaba   que   las   obras   que   son   efectuadas   en   la   plaza  
Independencia  no  contaban  con  la  autorización  de   la  dependencia  por   lo  que  era  necesaria  suspenderlas.  Sin  embargo,   los  
trabajos  no  pararon  y  días  después  García  Sánchez   difundió  en   su   cuenta  de  Twitter  un  documento  de   autorización   de   la  
primer  parte  del  proyecto,  en  cuanto  a  labores  estructurales.  En  el  mismo  oficio  Martínez  Orralde  indicó  que  la  dirección  a  su  
cargo  en  conjunto  con  la  coordinación  nacional  de  monumentos  del  INAH  y  el  centro  INAH  Hidalgo  brindaría  asesoría  técnica  

   (Paula   Sánchez,  
página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Las  apuestas  electorales  
  
Ante  el  desencanto  popular  por  la  política,  las  autoridades  encargadas  de  organizar  las  elecciones  en  México  le  han  apostado  
a  renovarse  de  afuera  para  adentro,  en  una   jugada  que  quizá  no   les  convenga  del   todo.  No  en  este  momento  que  vive  el  
país.   Primero,   la   transformación   al   denominado   Instituto   Nacional   Electoral   ideada   como   instrumento   de   acreditación,   de  
recuperación  de   la   confianza  ciudadana  algo  que  ya  había  perdido  el   IFE  parece   tener  un   lento  progreso   con   los  votantes  
quienes  observan  lo  mismo  pero  con  otro  nombre.  Segundo,  la  apertura  a  nuevas  propuestas  y  expresiones  para  hacer  más  
atractivo  el  menú  de   la  boleta  electoral  no  parece   ser  una  herramienta  útil   pues  no   incentiva   la  participación   ciudadana  y  
prolifera  el  hartazgo  de  la  gente  para  con  los  partidos  políticos.  Tercero,  el  punto  que  más  favorable  puede  resultar  para  el  
INE  es  la  aprobación  de  las  candidaturas  independientes.  Aunque  con  bastantes  obstáculos  para  su  registro  y  participación,  
esta  parece  ser  la  única  figura  de  la  política  nacional  que  empodera  al  ciudadano.  Además,  al  ser  de  reciente  estreno  se  le  
impulsa  y  promueve  de  buena  forma,  con  más  recursos  incluso  que  aspirantes  de  partidos  pequeños  o  de  nueva  creación.  Es  
pues   con   estas   herramientas   que   el   INE   busca   combatir   el   abstencionismo,   la   apatía   y   el   desgano   social   y   general   por  
acercarse  a  las  urnas,  a  los  partidos,  a  la  política  en  general  que  es  una  de  las  cosas  que  actualmente  se  rechaza  más  entre  
cualquier  sector  de  la  sociedad.  En  contra,  el  organismo  electoral  del  país  tiene  el  contexto  en  que  se  mueve  México.  El  ánimo  
espectral  de  las  redes  sociales,  la  estela  de  mala  imagen  internacional  y  la  eterna  especulación  que  tanto  ha  demeritado  los  
esfuerzos  de  varias  generaciones  por  hacer  de  este  país  uno  de   los  mejores,  algo  que  no  sólo  no  ha  ocurrido  sino  que  de  
acuerdo  a  los  índices  globales  nos  tiene  en  los  peores  lugares,  en  los  más  bajos  indicadores  y  en  la  incertidumbre  de  si  lo  que  
se  está  haciendo  es  lo  correcto  o  no.  Otro  punto  a  combatir  es  acoplarse  al  ritmo  de  los  partidos  políticos,  quienes  parecen  
tener   la  sartén  por  el  mango  en  el   tema  de   los  acuerdos  al   interior  del  consejo  general.  De  no   imponerse  como  autoridad  
independiente  o  alejada  de  las  situaciones  que  pongan  en  duda  su  impartición,  la  sociedad  no  sólo  estará  dando  la  espalda  a  
un  INE  naciente  y  en  búsqueda  de  legitimación,  sino  que  toda  elección  de  aquí  en  adelante  será  por  siempre  y  para  siempre  
perseguida  por  los  fantasmas  del  descrédito  y  la  negación  social  a  la  incipiente  democracia  mexicana.  Como  dato  adicional,  la  
plataforma   de   fiscalización   de   gastos   de   campañas   de   los   candidatos   a   diputados   federales   es   simplemente   de   risa.   Un  
espacio  que,  dicen  (pues  nadie  parece  tener  acceso,  más  que  algunos  cuantos  elegidos),  es  más  un  llenado  a  manera  de  lista  
de  supermercado,  que  al  final  terminará  siendo  una  versión  malograda  de  lo  que  se  requiere.  
  
  (Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
DECLARACIÓN  PATRIMONIAL  EL  ÚLTIMO  GRITO  DE  LA  MODA  GRILLA  45  MIL  PESOS  COBRABA  ROXANA  COMO  
REGIDORA...NO  ESTABA  MAL    
  
Ahora  la  moda  entre  los  candidatos  es  la  Declaración  Patrimonial  para  que  los  ciudadanos  sepan  cuánto  tienen  de  dinero  en  
propiedades  y  en  el  banco  y  de  esta  manera  se  les  mida,  porque  si  es  una  cantidad  exagerada,  lo  menos  que  se  dirá  es  ¿pues  
éste   o   ésta   cómo   le   hizo?   De   tal  manera   que   la   declaración   se   convierta   en   una   rueda   de  molino   que   se   le   atore   en   el  
pescuezo  y  lo  jale  al  fondo  del  río  del  proceso  electoral  y  si  la  declaración  es  mentira,  y  le  demuestran  que  no  dijo  la  verdad,  
no  le  cuento  la  que  le  armarán  los  contrarios  para  hundirlo,  mientras  que  si  la  declaración  es  cierta  y  resulta  en  cantidades  
creíbles,  no  pasará  nada.  Desde  luego  ya  asomó,  por   lo  menos  en  declaración  de   la  candidata  panista  por  el  VI  distrito,   la  
intención  real  de  esta  corriente  de  "declaracionitis"  que  no  parece  la  pureza  de  los  candidatos,  sino  encontrar  motivos  para  el  
golpeteo  sobre  todo  en  contra  de  los  aspirantes  del  PRI  y  de  pasada,  si  se  puede,  darle  armas  a  los  demás  partidos  para  que  
esto  termine  como  el  rosario  de  Amozoc  donde  a  la  tal  Culata  le  fue  de  la  patada.  Porque  eso  de  que  los  aspirantes  le  digan  a  
la  gente  cómo  andan  en  cuestión  de  bienes  no  está  mal,  porque  luego  sucede  que  al  salir  de  las  diputaciones,  resulta  que  son  
millonetas,  cuando  aunque  ganan  un  dineral,  no  es  para  los  lujos  que  se  dan  o  para  los  viajes  que  llevan  a  cabo  con  todo  y  
familia,  lo  que  habla  de  abusos  con  el  dinero  público.  Pero  aquí  en  Hidalgo  la  declaración  forma  parte  de  la  estrategia  de  los  
partidos  para  buscar  exhibir  a  los  candidatos  de  los  otros  partidos,  ya  que  buscan  dejar  la  impresión  de  que  mientras  ellos,  
particularmente  las  candidatas  del  PAN  y  del  PRD  ya  hicieron  su  declaración,  el  del  PRI  no  lo  ha  hecho,  y  seguramente  porque  
algo  esconde.  Lo  cierto  es  que  'Bejos  señaló  que  su  declaración  está  en  el  jurídico  del  PRI  desde  hace  8  días  y  que  todo  indica  
que  se  harán  públicas  en  un  acto  abierto  para  que  todo  mundo  las  conozca.  Así  que  hay  respuesta  a  los  gritos  de  la  casa  de  
enfrente  sobre  este  tema,  en  el  que   todo  mundo  se  pudo  enterar  que   la  ex  regidora  azul  que  construyó  su  carrera  en  una  
actitud  en  que  todo  lo  que  hacía  Eleazar  estaba  mal  hecho,  aunque  luego  lo  reciclaba  y  lo  presentaba  como  idea  suya  aunque  
con  otro  nombre  y  medio  revolcada  la  idea,  pero  en  esencia  lo  mismo,  particularmente  en  lo  que  se  refiere  a  la  movilidad  en  
la  ciudad  como  lo  referente  al  uso  de  la  bicicleta  y  el  uso  de  las  vialidades  llamadas  senderos  verdes  y  que  merecieron  en  su  
momento  la  condena  de   la  regidora  ahora  candidata,  tenida  todo  el  tiempo  como  enviada  del  señor  Garza  y  por   lo  mismo,  
candidata  del  grupo  universidad  con  todo  lo  que  esto  significa  en  cuanto  a  apoyos  de  este  poderoso  grupo  grillo  que  tiene  en  
sus  haberes  un  medio  de  comunicación  que  puede  sufrir  de  todo  menos  de  dinero,  por  los  apoyadores  cautivos  que  tiene  y  
las   bases   de   los   fondos   con   origen   de   la   casa   de   estudios,   en   una   realidad   rara,   pues   si   bien   no   se   dice   que   sea   de   la  
universidad,   todo   indica   que   es   de   la   casa   de   estudios   por   todos   los   signos   que   se   dejan   ver.   En   fin,   que   esto   de   la  
Declaración  Patrimonial  no  deja  de  ser,  por  lo  que  se  ve,  más  que  una  vacilada  que  no  nos  lleva  a  nada  serio,  porque  al  final  
lo  que  se  logra  es  bien  poco,  y  lo  que  se  nota  son  las  ganas  de  fastidiar  a  determinados  partidos  y  candidatos  con  este  cuento  
de  la  declaración,  en  un  cuento  más  de  la  honestidad  ahora  vestida  de  la  moda  de  la  declaración  de  bienes.  SE  AZOTARON  
LOS   DE   LA   UFIC   CON   ESO   DE   QUE   INVADIR   LA   PROPIEDAD   PRIVADA   ES   LEGÍTIMO   SI   LA   GENTE   LA   NECESITA   Don  
Reynaldo  Galván  Secretario  General  de  la  Unión  De  la  Fuerza  Indígena  y  *Campesina  UFIC  debe  estar  mal  de  la  cabeza,  pues  
afirmó  que  invadir   la  propiedad  privada  es  legítima  si  está  abandonada  y  la  gente  la  necesita.  Es  una  afirmación  descocada  
desde  el  punto  que  se  quiera  ver,  y  refleja  que  para  estas  organizaciones  el  marco  legal,  las  leyes  les  valen  gorro  y  con  el  
cuento  de  la  necesidad  de  los  pobres  a  los  que  dicen  representar,  los  derechos  de  los  demás  les  valen  gorro  y  en  el  caso  de  la  
propiedad  privada,  justifican  la  invasión  de  éstas  si  están  desatendidas  por  los  dueños  y  los  pobres  las  necesitan.  Es  absurdo  
y  grita  la  urgencia  de  un  manicomio,  porque  no  hay  justificantes  para  este  planteamiento  que  justificaría  los  abusos  en  contra  
de   los   derechos   de   quienes   con   trabajo   logran   hacerse   de   una   propiedad,   porque   llegarían   los   de   la   UFIC   si   las   ven  
abandonadas  y  las  invadirían,  porque  LAS  NECESITAN.  De  verdad  que  es  un  planteamiento  que  se  debe  rechazar  de  manera  
enérgica   y   de  un   solo   golpe,   porque   sería   el   inicio   de   abusos   sin   freno.  Algo   así   como   lo   que  hacen   los   antorchistas   que  
exigen  que  el  presupuesto  del  estado  se  gaste  en   lo  que  ellos  deciden,  con  obras  que  ellos  deciden,  en  tiempos  que  ellos  
deciden,  con  órdenes  que  ellos  deciden,  sin  tomar  en  cuenta  que  quien  manda  en  el  estado  es  el  pueblo  de  Hidalgo  a  través  
del  Gobernador  y  del  Congreso  y  que  se  marca  un  camino  con  un  Plan  Estatal  de  Desarrollo  y  que  no  se  puede,  por  más  
plantones  que  hagan,  cambiar  el  destino  del  gasto  público.  Otra  cosa  es  que  se  les  deje  hacer  su  voluntad.  Por  cierto,  dicen  
que  hoy  inician  otro  plantón  en  la  Plaza  Juárez.  Tienen  derecho,  es  cierto,  pero  la  verdad  ya  cansan...  porque  si  ellos  exigen,  
hay  miles  de  hidalguenses  que  tienen  los  mismos  derechos  y  exigencias,  pero  por  otros  caminos  que  no  son  necesariamente  
los  gritos  o  los  chantajes.  Es  sólo  una  opinión...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Capital  Hidalgo   
  
Grises  días  en  el  PAN  
  
La  apuesta  del  Partido  Acción  Nacional  en  esta  elección  se  mantiene  como  al  principio,  o  mejor  dicho,  como  ha  sido  en  todas  

   Sabemos   que,   quien   juega   a   la   guerra   con   lodo   no   tiene   otro   fin   que   no   sea  
  Por  eso,  no  es  de  extrañar  que  al  iniciar  esta  semana,  los  

reflectores  de  la  denuncia  de  corrupción,  se  enfocaron  hacia  el  presidente  nacional  del  PAN,  Gustavo  Madero,  quien  mucho  
tiene  que  explicar  en  torno  a  los  recursos,  es  decir,  el  dinero  utilizado  por  su  familia  en  sus  viaje  internacionales.  El  origen  de  
millones  de  pesos,  según  consta  en  la  denuncia  que  se  ha  hecho,  es  lo  que  el  dirigente  nacional  de  los  panistas  debe  aclarar,  
cuestionamiento   para   el   cual,   parece   no   haber   una   respuesta   convincente,  muy   en   especial,   porque   los  mismos   panistas  

rehenes  de  su  propia  hoguera.  Este  martes,  por  ejemplo,  el  dirigente  en  Hidalgo  
del  Partido  Acción  Nacional,  Asael  Hernández,  aseguró  ante  los  representantes  de  la  prensa,  que  hay  en  ese  partido  dinero  

  
ha  podido  aclarar.  De  es
cinco  millones  de  pesos  son  producto  de  recursos  públicos  que  el  Instituto  Nacional  Electoral  le  entrega  como  prerrogativas,  
es  decir,  dinero  proveniente  de  las  contribuciones  de  los  ciudadanos.  El  segundo  tema,  es  precisamente  la  falta  de  pago  de  
impuestos  al  que  están  obligadas  todas  las  personas  morales,  situación  que  impacta  en  la  desconfianza  hacia  un  partido  que  
pretende  regresar  al  poder  y  que  pone  el  mal  ejemplo  al  incumplir  con  sus  responsabilidades  fiscales.  Para  Acción  Nacional,  
estos  parecen  ser  días  malos,  si  acaso,  lo  bueno  es  que  a  su  candidata  delegada  por  Miguel  Hidalgo,  Bertha  Xóchitl  Gálvez,  le  
dieron  la  posibilidad  de  participar  en  la  elección  capitalina,  y  lo  mejor  para  los  hidalguenses,  es  que  en  caso  de  ganar,  dentro  

  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Delegados,  reacomodos  
  
La  controvertida  actuación  de  varios  delegados  federales  en   los  anteriores  dos  años  generó  polémica  e   incluso  se  habló  de  
confrontación  de  algunas  áreas  con  sus  homólogos  del  gobierno  estatal  concretamente  en  desarrollo  social;;  todo  indicaba  una  
abierta   competencia   por   el   crédito   de   programas   y   obras,   lo   que   no   podía   durar   siempre   considerando   que   ambas  
administraciones  son  priistas.  Los  primeros  en  separarse  fueron  los  ahora  candidatos  suplentes  Ernesto  Vázquez  a  Liconsa  y  
Daniel  Rolando  Jiménez  a  la  Comisión  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  (CDI)  que  es  factible  regresen  a  los  mismos  
encargos  apenas  termine  el  proceso  electoral  sobre  todo  si  colaboran  al  triunfo  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  
aunque   no   necesariamente.   El   relevo   que   llamó   la   atención   fue   el   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Social   (Sedesol)   al   ser  
nombrado  Onésimo  Serrano  en  lugar  de  Patricia  González  que  va  en  formula  con  Liliana  Oropeza  en  la  posición  10  de  la  lista  
de  candidatos  plurinominales  lejos  de  llegar  a  San  Lázaro;;  lo  cierto  es  que  urgía  un  cambio  en  esa  delegación  para  dar  fuerza  
a  los  programas  sociales  con  sensibilidad  política,  lo  que  se  logró.  Los  ajustes  siguen  Daniel  Lara  que  ocupaba  la  delegación  
de  Gobernación  pasó  a   la  del  Trabajo  y  Previsión  Social   (STyPS)  en   lugar  de  José  Ponce  y  Benjamín  Rico  se  separó  de   la  
Comisión  Nacional  del  Agua  (Conagua)  donde  no  se  ha  nombrado  a  nadie  y  no  se  descarta  que  haya  más  remociones  para  
fortalecer   el   trabajo   y   la   coordinación   del   gobierno   federal   con   el   estatal.   Por   lo   pronto   se   habla   del   secretario   del  
ayuntamiento   capitalino   Hugo   Espinoza   para   la   delegación   de   Segob,   aunque   también   se  menciona   la   posibilidad   de   que  
reaparezca  el  ex  presidente  del  PRI  y  ex  diputado  federal  Jorge  Rojo,  lo  que  sería  una  interesante  señal  por  el  proceso  que  se  
vivirá  en  2016.  

  (Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   
  
Cómo  cambiar  la  imagen  de  la  policía  municipal  
 
¿Modificar  los  históricos  horarios  de  labores  de  24  por  24  a  12  por  24  y  aumentar  el  salario  para  los  agentes  de  la  Secretaría  

vinculada   con   la   sociedad   y   retomar   la   confianza   perdida   a   lo   largo   de   los   años?   Pues   es   algo   que   pronto   veremos   los  
pachuqueños,  cuando  comiencen  a  darse  estas  modificaciones  en  la  actuación  de  la  policía  capitalina.  Por  lo  pronto  son  los  
deseos   del   titular   de   es
dolores  de  cabeza   le  ha  dado  al  gobierno  municipal,  prácticamente  desde  su  creación,  allá  en  el  gobierno  del  extinto   José  
Antonio  Tellería  Beltrán,  quien  decidió   separar  a   la   corporación  del  mando  de   la  Dirección  General  de  Seguridad  Pública  y  
Tránsito  del  Estado.  La  administración  de  Eleazar  García  Sánchez  comenzó  con  Roberto  Cortés,  quien  dejó  su  lugar  a  Rafael  
Hernández  Gutiérrez,  quien   luego  de  un  buen  desempeño  dejó   la  corporación  de  manera  sorpresiva  para  dar  paso  a  Jorge  
Berecoechea,  quien  apenas  si  duró   tres  días,  pues  se  encontró  que  no  asumía  el   cargo  aún  y  ya  había  acusaciones  en  su  
contra  por  abuso  de  poder  y  acoso  sexual.  Se  le  inventó  un  problema  cardiaco,  que  lo  obligó  a  irse  igual  que  como  llegó:  fast  
track.   Luego   vino   José   Manuel   Mayorga   Sánchez,   quien   casi   de   inmediato   fue   rechazado   por   agentes   de   la   corporación,  
quienes  acusaban  maltrato  de  su  jefe.  Ahora  ha  llegado  Edwin  Hernández  Garrido,  un  joven  con  formación  semi  militarizada,  
con  estudios  profesionales  diversos  y  con  ganas  de  poner  orden  y  por  lo  pronto  adelanta  que  a  partir  del  primero  de  mayo  
(Día  del  Trabajo)  se  anunciará  de  manera  oficial  un  aumento  salarial  para  los  uniformados.  Además,  ahora  laboran  12  horas  
seguidas  y  descansan  24,  para  desempeñar  con  más  eficacia  su  labor.  Pero  vendrá  lo  más  difícil:  un  cambio  de  actitud  en  los  
uniformados  para  entonces  sí  creer  que  contamos  con  una  policía  cercana  y  confiable.  

  (Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
¿A  quién  representan  los  diputados?  
  
En  medio  de  aluvión  de  anuncios  de  radio  y  televisión  con  el  que  los  partidos  nos  bombardean  mañana,  tarde  y  noche,  una  
duda  me  asalta:  ¿a  quién  representan  los  diputados  federales?  Me  pregunto  porque  tengo  un  conflicto  en  torno  al  tema.  Y  es  
que  mientras   las  mujeres  y  hombres  que  aparecerán  en  las  boletas  salen  a   la  calle  a  hacer  su  trabajo  proselitista  casa  por  
casa,  colonia  por  colonia,  las  dirigencias  nacionales  de  todos  los  partidos  hacen  campaña  genérica  pidiendo  que  se  vote  por  el  
partido,  con  la  esperanza  de  tener  un  buen  bloque  de   legisladores  que  hagan  lo  que   la  cúpula   les  ordene,  y  no  lo  que  sus  
electores  esperan.  En  el  mundo  ideal  (o  por  lo  menos  mi  mundo  ideal)  cada  legislador  federal  tendría  que  tener  en  cuenta  a  
sus  electores   todo  el   tiempo.  Que   los  diputados  de   zonas   industriales  piensen   en   leyes  o  decretos  que  beneficien   tanto  a  
empresarios  como  a  trabajadores.  Y  el  representante  de  una  zona  agrícola  tendría  que  estar  pendiente  de   discutir  y,  en  su  
caso,  aprobar  lo  que  convenga  a  la  mayoría  de  los  habitantes  de  su  distrito.  Y  así,  y  así,  y  así.  Pero  no.  Entiendo  que  una  vez  
que  los  legisladores  llegan  a  su  curul,  únicamente  están  pendientes  de  las  instrucciones  de  su  coordinador,  quien  a  su  vez  es  
la  correa  de  transmisión  de  los  deseos  de  la  dirigencia  nacional  de  su  partido.  Haga  la  prueba  con  un  ejercicio  de  memoria:  
¿alguna  vez  ha  sido  consultado  por  su  diputado  acerca  de  alguna  ley  o  reforma  trascendental?  ¿le  han  llamado,  enviado  un  
correo,  o  ha  sido  objeto  de  un  sondeo  con  nombre  y  apellido  de  su  diputado?  ¿Alguna  vez  un   legislador  ha  sostenido  una  
reunión  pública  para   informar  cómo  va  a  votar  en  temas  importantes?  Mi  memoria  es  buena;;   la  respuesta  es  no.  ¿A  quién  
representan  entonces  los  diputados?  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   

:  Que  quien  sigue  metido  en  problemas  es  el  delegado  del   Instituto  Nacional  de  Antropología  e  Historia,  Rodolfo  Palma,  a  
quien  ahora  los  sindicalizados  de  esta  dependencia  acusan  de  supuestos  actos  de  corrupción  al  interior  de  la  delegación,  pues  
aseguran   que   el   delegado   se   ha   inventado   varias   plazas   para   sus   conocidos,   pero   no   gestiona   recursos   para   proyectos.  
Además  que  también  aseguran  que  debió  haber  sido  clave  en  las  obras  que  se  llevan  a  cabo  en  la  Plaza  Independencia  de  
Pachuca,  pero  el  delegado  ni  si  quiera  se  inmutó.  Ahora  piden  su  destitución.  
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  :  Que  a  quien  le  atizaron  con  las  protestas  fue  al  alcalde  de  Singuilucan,  José  León  López,  a  quien  el  grupo  de  pobladores,  
auspiciados   por   un   grupo   de   regidores   opositores   al   alcalde,   llamados   Todos   Somos   Singuilucan,   amagaron   con   tomar   el  
ayuntamiento  si  el  gobierno  del  estado  no  toma  cartas  en  el  asunto  respecto  a  los  supuestos  abusos  de  poder  por  parte  del  
edil   y   su   grupo   de   regidores,   quienes   además   de   percibir   altos   sueldos,   son   acusados   por   la   organización   de   tener   en   el  
abandono  los  beneficios  sociales.  

  :   Que   donde   también   se   cuecen   habas   es   en   el   ayuntamiento   de   Tulancingo,   pero   a   nivel   de   partidos,   pues   dicen   los  
regidores  de  la  fracción  de  Nueva  Alianza  que  ya  analizan  declararse  independientes  debido  a  que  ni  la  dirigencia  municipal  ni  
la  estatal   los   incluyen  en   los  actos  de  campaña  ni  en  ninguna  otra  actividad  partidista,  pues  es  prácticamente  como  si  no  
existieran,  según  dijo  el  líder  de  los  panalistas  en  el  cabildo,  Sergio  Fernández,  por  lo  que  avizoran  que  es  mejor  apartarse  de  
donde  no  son  tomados  en  cuenta.    

:  Que  los  problemas  al  interior  de  Acción  Nacional  no  terminan,  pues  su  líder  Asael  Hernández,  advirtió  que  continúan  en  la  
integración  de  documentos  para  demostrar  que  tras  la  salida  de  Alejandro  Moreno  como  presidente  estatal  se  perdieron  cinco  
millones  de  pesos,  de  los  cuales  nadie  da  visos  de  su  paradero,  por  lo  que  dicen  que  se  irán  hasta  los  más  altos  tribunales,  ya  
no   para   recuperar   el   dinero,   sino   para   hacer   quedar  mal   a   Abud,   sobre   todo   ahora   que   ya   perdió   todo   el   control   en   el  
panismo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  
"Sí  hay  algunos  que  requieren  nuestra  atención.  Nosotros  nada  más  damos  asesoría,  no  tenemos  la  facilidad  de  intervenir  por  
los  recursos,  pero  sí  asesoramos  para  que  puedan  buscar  los  recursos"    
Rodolfo  Palma  Rojo  
  Delegado  del  INAH  en  Hidalgo,  sobre  la  atención  de  construcciones  históricas.    
  
"Mi  prioridad  es  terminar  de  manera  definitiva  con  la  discriminación  que  aún  sufren  quienes  integran  nuestros  pueblos.  Que  
se  reconozca,  que  se  valore  su  identidad  y  riqueza  cultural  como  sus  bordados  y  todas  las  artesanías"    
Jorge  Márquez  Alvarado    
Candidato  a  Diputado  Federal  por  el  PRI  en  Tulancingo,  sobre  sus  propuestas.    
  
"Para  mí  es  muy  importante  que  la  gente  participe  en  la  conformación  de  esta  Agenda  Ciudadana,  me  permite  conocer  cómo  
los  jóvenes  perciben  a  su  país,  este  es  un  ejercicio  interesante  porque  nos  refleja  el  sentir  de  la  población"    
Alfredo  Bejos  Nicolás  
Candidato  del  PRI  por  el  Distrito  de  Pachuca,  durante  su  recorrido  en  Villas  del  Álamo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   

que  en  Almoloya,  en   la  región  del  Altiplano,  quien  se  está  saliendo  con  la  suya  es  el  exalcalde  Horacio  Ramírez  Curiel,  que  
está   detrás   del   conflicto   político   que   enfrenta   el   presidente   municipal,   Vicente   Estrada   Iniesta,   a   pesar   de   ser   familiares  
cercanos.   Ramírez   Curiel   está  muy   activo   para   crearle   problemas   al   alcalde   panista.   El   conflicto   tiene   fondo,   y   es   que   el  
exalcalde  quiere  repetir  en  la  administración  municipal  el  próximo  periodo.  Se  sabe  que  Estrada  Iniesta  firmó  dos  licencias  por  
28  días  cada  una  y  al  término  se  hará  una  encuesta  para  determinar  si  sigue  o  no  en  el  cargo.  

que  el  anuncio  oficial  para  establecer  en  Huejutla  una  base  de  operaciones  mixtas  conformada  por  las  fuerzas  armadas  y  de  
los  gobiernos  federal  y  del  estado,  busca  evitar  que  se  contamine  la  región  Huasteca  por  los  hechos  sucedidos  en  Tamaulipas.  
La  medida  fue  bien  recibida  por  los  habitantes  de  la  zona,  que  se  verán  protegidos  con  patrullajes  y  revisiones  periódicas  en  
toda  la  región.  

que  tal  y  como  lo  consignó  este  espacio,  ayer  rindió  protesta  ante  la  mesa  directiva  de  la  Cámara  de  Diputados  del  Congreso  
de   la  Unión,  Edith  Avilés  Cano,  ahora   integrante  del  grupo  parlamentario  del  PRI  en  San  Lázaro.  Avilés  Cano  representa  el  
distrito  03  con  cabecera  en  Actopan.  
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que   hoy   la   fiesta   estará   en   grande   en   la   cabecera   municipal   de   Xochiatipan   con   motivo   del   cumpleaños   del   presidente  
municipal,  Pedro  Bustos.  Habrá  carreras  de  caballos  con  apuestas  hasta  de  cien  mil  pesos,  y,  desde  luego,  para  que  el  edil  
luzca  un  caballo  pura  sangre  de  origen  español  que  adquirió  en  varios  cientos  de  miles  de  pesos.  La  comida  se  llevará  a  cabo  
en  el  rancho  de  su  propiedad,  donde  acudirán  invitados  de  la  región,  sin  faltar  las  músicas  que  amenizarán  el  festejo.  

que   quien   sigue   sumando   liderazgos   que   parecían   irreconciliables   es   la   regidora   con   licencia   de   Pachuca,   Roxana  
Montealegre,  actual  candidata  del  PAN  diputada  federal  por  el  Distrito  6,  a  cuya  campaña  se  integró  la  exdelegada  del  IMSS  y  
virtual   diputada   federal   plurinominal   Marisol   Vargas   Bárcena,   quien   la   acompañó   a   recorridos   por   calles   y   colonias   de   la  
ciudad.  

que  en  pocos  días,  el  caso  Zoebisch  dio  un  giro  y  muy  desfavorable  para  los  jóvenes  involucrados.  Primero  organizaciones  de  
la  sociedad  civil  denunciaron  que  fueron  expulsados  por  mostrar  sus  preferencias  sexuales;;  sin  embargo,  tanto  directivos  de  
la   escuela   como   la   SEPH   afirmaron   que   fueron   suspendidos,   no   expulsados,   por   hacer   uso   indebido   de   los   baños   de   la  
institución.  Incluso,  varios  de  sus  compañeros  de  escuela  se  pronuncian  en  redes  sociales  en  contra  de  los  jóvenes.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   

Suena   en   Radio   Pasillo   que   luego   del   nombramiento   de   Roberto   Ramírez   de   la   Parra   como   nuevo   director  
general  de   la  Comisión  Nacional  del  Agua  (Conagua),  en  sustitución  de  David  Korenfeld,  quien  renunció  tras  
haber  sido  evidenciado  por  usar  un  helicóptero  oficial  para   fines   familiares,   los   trabajadores  de   la  Dirección  
Local  preguntan  cuándo  será  anunciado  aquí  el  relevo  de  Benjamín  Rico  Moreno.  Y  es  que,  a  más  de  dos  semanas  
de  que  el  ex  presidente  de   la  Fundación  Colosio  dejó  el  cargo,   todavía  no  hay  quien  atienda  de  manera  oficial   los  asuntos  
inherentes  a  esta  dependencia.  Aunque  en   realidad,   señalan,   la   ausencia  de  Rico  Moreno  no  se  nota,  pues  poco  se   le  vio  
durante  el  tiempo  que  estuvo  al  frente  de  la  oficina,  donde  su  labor  pasó  inadvertida.  

En   temas   hidráulicos,   por   cierto,   campesinos   del  municipio   de   Actopan   informaron   a   Radio   Pasillo   que   a   tres   años   de   su  
puesta  en  marcha  apenas  empezaron  a  disfrutar  los  beneficios  del  sistema  de  riego  denominado  El  Tumba,  el  cual  después  de  
cinco  décadas  se  hizo  realidad  hace  poco  más  de  tres  años.  En  su  inicio,  esta  red  de  canaletas  benefició  sólo  a  una  parte  de  
los   productores   agrícolas   de   la   zona,   mientras   que   los   poseedores   de   las   tierras   más   retiradas   tuvieron   que   erogar  
considerables  cantidades  de  dinero  para  tener  agua  con  que  irrigar  sus  cultivos,  pues  el  apoyo  de  las  autoridades  no  fue  el  
que  esperaban.  Pero  bueno,  aseguran  que  con  tal  de  mantener  vivo  el  campo  hidalguense,  cualquier  esfuerzo  vale  la  pena.  

Suena  a  todo  volumen  que  la  ahora  legisladora  local  con  licencia,  Edith  Avilés  Cano,  rindió  protesta  ayer  como  
nueva  diputada  federal  en  sustitución  de  Víctor  Velasco  Orozco,  con  quien  participó  en  calidad  de  suplente  en  
los  comicios  de  2012.  Luego  de  que  el  originario  de  Tulancingo  solicitó  licencia  para  asumir  una  nueva  responsabilidad  en  
el  gobierno  federal,  la  actopense  no  desaprovechó  la  oportunidad  de  llegar  a  San  Lázaro,  y  ayer  hizo  lo  propio  en  el  Congreso  
local.  Avilés  Cano  se  convirtió  así  en  el  séptimo  integrante  de  la  LXII  Legislatura  hidalguense  que  abandona  su  representación  
para  ir  por  algo  mejor.  

(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Preparatoria  Zoebisch,  nadie  sabrá  la  verdad    
  
El   asunto   ventilado  públicamente  de   la  preparatoria   "Alberto  Zoebisch",   finalmente  quedará   como  está,  es  decir   sin  que  a  
ciencia  cierta  se  pul,  da  saber  quién  tuvo  o  no  la  razón.  Porque  de  un  caso  que  las  Organizaciones  no  Gubernamentales  que  
se  agolparon  para  defender  a  quienes  en  un  principio  fueron  presentados:  como  presa  de  una  directiva:  escolar  casi  de  corte  
nazi,  se  pasó  a  lo  que  finalmente  la  Secretaría  de  Educación  Pública  definió  como  una  grave  violación  al  reglamento  interno  
por   el   uso   inadecuado   de   los   sanitarios   del   plantel.   Es   decir   que   al   final   de   cuentas   los   que   argumentarán   una   flagrante  
discriminación  se  quedarán  con  sus  razones,  y  los  que  no,  también.  Usted  tendrá  su  opinión  al  respecto,  pero  pareciera  que  
las  Ong's,  no  contribuyeron  a  un  esclarecimiento  real  de  los  hechos,  y  por  el  contrario  enrarecieron  todo.    
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Xóchitl,  ahora  resulta  mártir  de  la  democracia    
  
Lo  que  hay  que  ver.  Con  todo  y  que  el  Tribunal  Electoral  del  Distrito  Federal  haya  decidido  otorgar  el  registro  a  Xóchitl  Gálvez,  
como  candidata  del  PAN  a  delegada  de  la  Miguel  Hidalgo  en  la  capital  del  país,  es  evidente  que  lo  único  que  hizo  fue  avalar  
una  trastada  política  de  una  política  que  primero  se  hizo  pasar  como  residente  de  nuestro  estado  para  ser  diputada  por  la  vía  
plurinominal,  y  luego  del  DF.  Es  decir  fue  un  juego  vil  y  cínico  del  estilo  que  tanto  critica  la  susodicha.  Pero  ahora  ya  casi  la  
presentan  como  la  mártir  de  la  democracia.  ¡Por  favor!  Resulta  simplemente  cortada  con  la  misma  tijera  de  los  que  vomita  
públicamente.  Igualita.  
  
Dicen  que  regresa  Jorge  Rojo    
  
Afinan  los  expertos  de  la  adivinación,  que  Jorge  Rojo  García  de  Alba  podría  reaparecer  en  la  política  hidalguense  como  nuevo  
delegado  de   la  Secretaría  de  Gobernación,  aunque  la  verdad  esta  posibilidad  se  antoja   lejos  de  convertirse  en  realidad.  Sin  
embargo  cuando  el  río  suena  es  que  agua  lleva,  dice  el  clásico,  y  de  un  modo  u  otro  el  hijo  de  don  Jorge  Rojo  Lugo,  que  por  
cierto  guarda  un  parecida  sorprendente  con  su  señor  padre,  regresará  en  breve  a  las  lides  políticas  en  el  estado.  Estaremos  al  
pendiente.    
  
Apretón  de  tuercas  en  Huejutla    
  
Por  fin  los  Judas  priístas  de  la  Huasteca,  que  no  voy  a  decir  sus  nombres  pero  se  apellidan  Badillo  y  Fayad,  recibieron  fuerte  
jalón  de  orejas  y  advertencias  muy  claras  de  lo  que  puede  suceder  si  persisten  en  su  actitud  de  "amitos",  en  su  empeño  por  
sabotear  la  campaña  de  Carolina  Viggiano.  Y  como  para  estos  sujetos  lo  único  importante  es  el  dinero,  luego  entonces  vieron  
a   futuro,  hicieron   cuentas   y  al  unísono   clamaron:   "¡somos   soldados   leales  del   PRI!"..Está   claro  que  eso  nadie   se   los   cree,  
porque  quien  nace  para  Judas  lo  será  hasta  la  eternidad.  Pero  por  lo  mientras  ya  cambiaron  de  actitud  los  muy  jijos.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Tal  pareciera  que  la  voluntad  de  los  partidos  chiquitos  y  de  nueva  creación  es  no  figurar,  bajo  el  argumento  de  una  clara  falta  
de   recursos   para   operar,   al  menos   así   lo   demuestra   el   Partido   Humanista   en   Hidalgo,   que   ya   desde   ahora   adelanta   una  
reducida  participación  en   las  urnas  a   su   favor   y  por   ello  expone   su   resignación,  además  de   reconocer  que  algunos  de   los  
interesados  en  participar  como  candidatos  corrieron  al  conocer  los  montos  con  que  contarían.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Miguel  García.:  Ante  una  temporada  de   intenso  trabajo  por   los  contextos  actuales,  el  subsecretario  de  Protección  
Civil   y  Gestión  de  Riesgos  en  Hidalgo  opta  por  acentuar   las  acciones  en   lo   concerniente  a  dinamizar   las   labores  desde   las  
áreas  del  ramo  en  municipios.  La  presencia  de  fenómenos  atípicos  precisa  de  un  mayor  esfuerzo  entre  las  corporaciones  para  
salir  avante  de  todos  los  retos.  
  
Abajo-Alberto  Narváez:   Mal   y   de  malas,   en   la   Secretaría   de   Desarrollo   Agropecuario   de   plano   las   acciones   no   son   las  
deseadas  y  es  que  una  cosa  son  las  campañas  y  otra  muy  distinta  dejar  de  trabajar.  Acostumbrados  a  los  bajos  resultados  de  
la  dependencia,  queda  claro  que  el  papel  de  Narváez  Gómez  no  está  en  función  de  las  carencias  existentes,  especialmente  en  
Hidalgo,  donde  éste  es  uno  de  sectores  endebles.  
  
  (Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
FERIA  
En  unos  días  más  iniciará  la  feria  anual  de  Mineral  de  la  Reforma,  la  cual  fue  cambiada  para  mayo  y  así  evitar  un  

  pasado  ambos  eventos  coincidían  en  el  calendario  
de  actividades.  Hasta  ahora  la  nueva  feria  de  Mineral  de  la  Reforma  ha  sido  una  desilusión,  ya  que  además  de  
ubicar  el  recinto  ferial  en  una  zona  muy  apartada,  los  servicios  en  general  resultaron  malos  y  escasos.  En  su  
edición  2015   las  expectativas  del  evento  son  muy  altas  pero,  nuevamente,  ya  hay  algunos  rumores  sobre   la  
mala  organización  y  falta  de  experiencia  en  cuestión  de  presentaciones  artísticas  masivas.  
  
MORENA  
Los  candidatos   del  Movimiento  Regeneración  Nacional   (Morena)   en  Hidalgo  optaron  por  hacer   campañas  de  
campo   y   no   publicitarias.   Todos   los   días   las   fórmulas   de  Morena   cumplen   intensos   recorridos   por   barrios   y  
colonias  de  sus  respectivos  distritos,  haciendo  entrevistas  personales  y  muy  pocos  actos  masivos,  sabedores  
que   por   ser   una   propuesta   política   nueva   deben   efectuar   una   labor   de   presentación.   Veremos   si   esta  
modalidad  les  deja  buenos  dividendos  el  día  de  la  elección.  
  
PAN  
El  revitalizado  presidente  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  Asael  Hernández,  envió  a  sus  huestes  a  buscar  
espacios  para  sus  candidatos  en  los  medios  de  comunicación,  pero  sigilosamente  para  no  llamar  la  atención  de  
la   contabilidad   del   Instituto  Nacional   Electoral   (INE).  Muy  al   estilo   del   diputado   federal   Erick  Marte  Rivera,  
Hernández  Cerón  busca  hacer  presencia  para  sus  candidatos  sin  gastar  mucho  y  menos  comprometiéndose.  Así  
es  como  el  dirigente  blanquiazul  pretende,  además,  consolidar  su  liderazgo  entre  los  panistas  hidalguenses.  
  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-Opera   narco   mexicano   aduanas   de   Guatemala:   ¿Cómo   es   su   trabajo   acá?   La   pregunta   provoca   una  
respuesta  carente  de  ensayo.  El  agente  que  trabaja  en  la  rampa  antinarcótica  de  Puerto  Quetzal,  en  la  que  la  Policía  Nacional  
Civil   (PNC)  analiza   contenedores  que  pueden   traer   contrabando,  drogas  o  armas   reacciona   tímido  y  nervioso  ante   un  alto  
mando  del  Ministerio   Público   (MP)   de  Guatemala.  Cuenta   que   los   servicios   de   inteligencia   le   envían  una   alerta   por   correo  
cuando  el  buque  que  viene  en  camino  es   sospechoso  de  carga   ilícita  y  él  envía  un  aviso  escrito  a   las  garitas  para  que  se  

so,  
e  pregunta  en  qué  

consiste  lo  que  hace.  El  24  de  mayo  de  2011,  el  ex  presidente  Álvaro  Colom  decretó  la  intervención  de  Puerto  Quetzal  con  el  
objetivo  de  combatir  la  evasión  fiscal,  el  contrabando  y  el  narcotráfico.  Quitó  a  la  Junta  Directiva  y  dejó  al  mando  dos  figuras  
que  responden  directamente  al  Presidente:  el  interventor  y  el  subinterventor.  Esta  intervención  volvió  a  ocurrir  con  el  actual  
gobierno  de  Otto  Pérez  Molina  y  es  en  la  que  se  escuda  Alejandro  Sinibaldi,  ahora  ex  presidenciable  del  partido  de  gobierno,  
para  decir  que  la  información  sobre  el  puerto  (defraudación  aduanera  y  narco  incluidos)  iba  directamente  a  la  Presidencia  y  
no  pasaba  por  él.  La  idea  era  detener  el  tráfico  de  precursores  químicos  para  hacer  drogas  sintéticas.  Tanto  que  entre  2010  y  
2014,  la  PNC  incautó  tres  mil  500  toneladas  de  precursores.  Pero  igual  no  se  revisan  todos  los  contenedores.  En  2011  en  la  
aduana  no   se   revisaba  más  de   40%.  Con   el   gobierno  de   Pérez  Molina,   de   revisar   el   100%  de   contenedores,   hoy   apenas  
representa  el  25%,  según  datos  de  la  Empresa  Portuaria  Quetzal.  Puerto  Quetzal  se  colocó  en  primera  plana  el  pasado  jueves  
16  cuando  el  Ministerio  Público  y  la  Comisión  Internacional  Contra  la  Impunidad  en  Guatemala  (CICIG),  órgano  encargado  de  
desarticular   estructuras   paralelas   al   Estado,   desarmaron   una   mafia   de   defraudación   aduanera.   Su   centro   estaba   en   la  
Superintendencia  de  Administración  Tributaria  (SAT)  en  el  puerto.  Los   importadores  pagaban  sobornos  a  cambio  de  evadir  
impuestos.  La  bomba,  que  no  ha  terminado  de  reventar,  es  que  la  estructura,  de  la  que  fueron  detenidas  21  personas,  estaba  
liderada  por  dos  jefes  de  la  SAT.  El  ex  presidente  Álvaro  Colom  fijó  la  intervención  por  un  plazo  indefinido.  Cuatro  años,  dos  
presidentes  y  dos   intervenciones  después,  Puerto  Quetzal  permanece  subordinado  sólo  a   la  Presidencia,  aunque  apenas  se  
revisa  una  cuarta  parte  de  los  contenedores.  Además,  una  nueva  terminal  privada  de  contenedores  continúa  en  construcción  
y  las  medidas  de  seguridad  siguen  siendo  escasas,  tanto  que  ni  la  Aduana  ni  la  Empresa  Portuaria  tienen  máquina  de  rayos  X,  
pese  a  ser  una  supuesta  prioridad  del  actual  ministro  de  Gobernación.  Puerto  Quetzal  es  el  puerto  por  el  que  más  cocaína  
entra   a   México,   según   varias   fuentes   institucionales.   Es   la   puerta   estatal   en   el   Pacífico   de   ingreso   de   contenedores   con  
cocaína  a  Guatemala  proveniente  de  Colombia  y  Ecuador.  Alrededor  de  20  mil  contenedores  entran  mensualmente  al  puerto.  
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tica.  La  estrategia  del  vuelo  a  
México  Lo  que  no  está  documentado  es  porque  vuela.  Lo  que  en  la  jerga  portuaria  se  conoce  como  hacer  un  fly:  sacar  un  
contenedor  del  puerto  sin  declarar.  Cuando  se  baja  del  barco  sin  un  manifiesto  y  sale  del  puerto.  Es   la  principal   forma  de  

Portuaria.  El  técnico  de  la  aduana  que  sale  de  su  caseta  para  recibir  al  buque  tiene  sus  sellos  de  la  SAT  y  un  libro  de  control,  
pero  si  participa  en  un  fly  no  le  pone  el  sello  aduanero.  Es  decir,  no  queda  ningún  registro.  Después  no  pasará  por  la  aduana.  
Se   puede   sacar   con   documentación   falsa   o   sobornando,   incluyendo   al   de   la   garita   de   salida.   La   otra   forma   de   sacar   la  
sustancia   ilícita  del  puerto  es   clonando  el   sello.  El   proceso  es   sencillo:   el   técnico  aduanero  que  está  a  pie  de  buque   tiene  
precintos  preasignados  para  los  contenedores,  por  lo  que  el  traficante  le  paga  para  que  le  entregue  el  original  ya  asignado  y  
ponga  en  el  contenedor  un  clon  con  el  mismo  número.  En  Puerto  Quetzal,  el  78%  de  la  mercancía  es  granel,  líquido  y  sólido,  
sobre  todo  café  y  azúcar.  El  22%  restante  se  mueve  en  contenedores,  principalmente  banano.  Aunque  es  un  puerto  estatal,  
las   30   empresas   privadas   que   operan   representan   el   80%   de   los   servicios.   Del   Sur   a   México   Antes   de   México,   la   droga  

tráfico   de   drogas   y   el   cultivo   de   narcóticos   han   sido   habilitados   por   unas   instituciones   policiales   ineficaces   o   inexistentes,  

total,  más  de  la  mitad  de  la  cocaína  ingresa  a  Guatemala  por  tierra  a  través  de  Honduras.  En  2014  se  decomisaron  tres  mil  
578  kilos  de  cocaína,  valorados  en  13  millones  de  dólares,  según  datos  de  la  PNC.  Menos  del  1%,  una  décima  parte  de  lo  que  
se   incautaba   hace   15   años.   Desde   Puerto   Quetzal,   punto   estratégico   por   mar,   la   cocaína   se   mueve   hacia   las   regiones  

por  eso  no  hay  decomisos  ni  mayores  tumbes.  La  estructura  de  control  ahí  es  muy  efi
Gutiérrez,   director   del   Instituto   de   Problemas   Nacional   (IPNUSC)   de   la   estatal   Universidad   de   San   Carlos.   Históricamente,  
donde  está  el  puerto,  dominaba  el  cártel  de  Juan  Ortiz,  alias  Chamalé,  hasta  que  fue  detenido  en  2011  durante  el  gobierno  de  
Álvaro  Colom,  en  el  que  se  decidió  la  intervención  de  Puerto  Quetzal.  La  captura  de  Chamalé  no  detuvo  el  narcotráfico.  Hoy,  
en  2015,  en  el  puerto  operan  cuatro  estructuras  de  narcotráfico,  según  las  fuentes  en  inteligencia  civil.  Y  en  toda  la  costa  sur,  
son  más  de  30  estructuras  criminales,  células  sin  identificar  en  su  mayoría,  principalmente  conectadas  con  el  Cártel  de  Sinaloa  
y  también  con  Los  Zetas,  según  datos  de  la  Fiscalía  de  Delitos  contra  la  Narcoactividad.  Puerto  Qu

que  se  hizo  la  intervención  (febrero  de  2010  a  enero  de  2012).  Durante  su  gestión,  dice,  siempre  señaló  al  puerto  como  un  

investigación  de  la  ex  fiscal  general,  Claudia  Paz  y  Paz,  detuvo  a  diez  capos  de  la  droga.   .  Una  
frase  típica  entre  los  técnicos  aduaneros  de  la  SAT  que  revisan  los  contenedores  era:  en  dos  años,  tengo  casa  y  carro.  Los  
técnicos  podían  ganarse  cinco  mil  quetzales  (650  dólares)  por  evitar  a  alguien   la  revisión,  si  el  semáforo  había  salido  rojo.  

Guatemala,   la  SAT,   los  empresarios,   los  políticos  y   la  sociedad  civil  hablan  de   la  necesidad  de   la  modernización  tecnológica  
aduanera.  El  objetivo:  el   control  de   la  mercancía  desde  su  desembarque,  su  movilización  en  el   territorio  nacional,  hasta   la  
ubicación  de  la  carga,  la  mercadería  y  el  destino.  Todo  ese  descontrol  implica  un  millonario  fraude  anual  al  fisco.  Desde  2008  
hasta  la  2013,  la  SAT  denunció  ante  el  Ministerio  Público  a  28  trabajadores  de  la  Aduana  de  Puerto  Quetzal,  entre  técnicos  de  
almacén,  técnicos  de  aduanas,  de  seguridad  y  de  verificación  de  aduanas,  y  supervisores.  Intervinieron  el  MP  y  la  CICIG,  que  
lograron  la  desarticulación  de  dos  estructuras:  el  caso  Furgones,  en  el  que  una  red  liderada  por  un  técnico  aduanero  permitía  
la  salida  anómala  de  contenedores  para  evadir  el  pago  de  impuestos,  y  el  caso  Kerkaporta,  en  el  que  un  ex  jefe  de  seguridad  
portuaria  de  la  SAT,  coludido  con  un  mexicano,  movían  precursores  químicos,  con  apoyo  de  más  empleados  de  Aduanas.  Pero  
después   dejó   de   denunciar.   Y   entonces   llegó   la   investigación  que   tocaría   incluso   el   despacho  de   la  Vicepresidencia.   En   el  
reciente   caso   de   defraudación   aduanera   de   la   SAT   que   involucra   a   la  mano   derecha   de   la   vicepresidenta,   el   empresario  
pagaba  el  40%  de  impuesto,  el  30%  se  iba  en  sobornos  y  el  otro  30%  no  lo  pagaba.  En  esta  investigación  se  descubrió  que  
en  ocho  meses  al  menos  500  contenedores  pasaron  por  esta  estructura.  (Elsa  Cabria,  primera  plana)  
La  Jornada-Videgaray:  los  recortes  al  gasto,  por  varios  años:  El  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray  Caso,  planteó  
que  los  recortes  presupuestales  para  disminuir  el  gasto  gubernamental  serán  por  varios  años  porque  el  futuro  de  la  economía  
nacional  e  internacional  es  incierto,  los  precios  del  petróleo  se  mantendrán  bajos  y  se  observará  alta  volatilidad  en  el  tipo  de  
cambio.  Por  eso,  afirmó,  México  debe  preparar  su  economía  para  ejercer  menor  gasto  gubernamental  y  poder   enfrentar  un  
menor  crecimiento  internacional,  la  elevación  de  tasas  de  interés  en  Estados  Unidos,  que  provocará  un  reflujo  de  capitales  a  
ese  país,  y  los  bajos  precios  del  petróleo  para  un  periodo  que  puede  durar  años,  advirtió.  Adelantó  que  si  bien  para  este  año  
se   cuenta   con   las   coberturas   petroleras   que  garantizan  un  nivel   de   79  dólares   por   barril,   para   2016   se   buscará   contratar  
garantías  con  el  mismo  fin,  pero  serán  a  un  precio  mucho  menor,  y  de  acuerdo  con  las  condiciones  de  los  mercados.  En  los  
últimos  dos  meses  el  precio  de  la  mezcla  mexicana  de  petróleo  de  exportación  se  ha  estabilizado  entre  45  y  50  dólares  por  
barril  y  anticipamos  que  permanecerá  en  esos  niveles,  tal  vez  con  algunos  incrementos  ligeros,  en  los  próximos  meses  y  años.  
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¿Esto  qué  quiere  decir?  Los  mexicanos  tenemos  que  ajustarnos  ante  una  nueva  realidad.  Si  de  preservar  la  estabilidad  de  la  
economía  se  trata,  tenemos  que  reaccionar  ante  este  fenómeno  con  responsabilidad  y  entender  que  no  estamos  enfrentando  
una   situación   transitoria,   sino   algo   de   características   permanentes,   y   por   lo   tanto   reaccionar   como   se   reacciona   ante   un  
choque  permanente  de   ingresos:  reduciendo   los  gastos,  dijo.  Al  participar  en  The  Real  State  Show  2015  organizado  por   la  
Asociación  de  Desarrolladores  Inmobiliarios  (ADI),  el  funcionario  federal  planteó  un  panorama  económico  incierto  a  mediano  y  
largo  plazos,  que  representa  un  reto  para  el  país  y  su  desarrollo.  El  entorno  internacional  se  caracteriza  por  tres  fenómenos  
que  hacen  complejo  el  panorama  para   la  economía  mexicana:  una  caída  abrupta  y  permanente  del  precio  del  petróleo;;   la  
inminente  elevación  de  las  tasas  de  interés  en  Estados  Unidos  y  la  consecuente  apreciación  del  dólar,  y  un  bajo  entorno  de  
crecimiento  global...  El  entorno  internacional  que  enfrenta  hoy  México  sin  lugar  a  dudas  representa  un  reto  muy  relevante,  un  
reto  en  el  cual  se  combinan  variables  de  forma  desfavorable  para  nuestra  economía.  Frente  a  esa  situación  planteó  que  los  
mexicanos  tenemos  que  ajustarnos  ante  una  nueva  realidad.  Si  de  preservar  la  estabilidad  de  la  economía  se  trata,  tenemos  
que   reaccionar   ante   este   fenómeno   y   entender   que   no   estamos   enfrentando   una   situación   transitoria   sino   algo   de  
características  permanentes  y  por  lo  tanto  reaccionar  como  se  reacciona  ante  un  choque  permanente  de  ingresos:  reduciendo  
los  gastos.  No  obstante,  adelantó,  el  recorte  del  gasto  será  permanente  y  estableció  el  compromiso  del  gobierno  federal  para  
que  año  con  año  se  reduzca  más  el  déficit  público,  en  particular  el  gasto  corriente.  Le  toca  al  gobierno  apretarse  el  cinturón,  
puntualizó.  Al  mismo  tiempo  resaltó  que  en  esa  situación  México  se  ha  distinguido  entre  los  países  emergentes  por  tener  una  
economía   mejor   preparada,   con   fortalezas   como   tipo   de   cambio   flexible,   bajo   déficit   en   cuenta   corriente,   reservas  
internacionales  por  más  de  195  mil  millones  de  dólares,  más   la   línea  de  crédito   flexible  del  Fondo  Monetario   Internacional  
(FMI)  por  75  mil  millones  de  dólares  adicionales,  que  permiten  garantizar  la  liquidez  del  mercado  cambiario;;  financiamiento  
oportuno   a   largo   plazo   y   coberturas   petroleras   que   dan   certidumbre   a   los   ingresos   por   las   exportaciones   de   crudo   y   las  
reformas   estructurales   emprendidas   por   la   actual   administración   federal.   Videgaray   Caso   garantizó   a   los   desarrolladores  
inmobiliarios  que  dentro  de  los  ajustes  que  llevará  a  cabo  el  gobierno  federal  no  habrá  modificaciones  al  programa  fiscal,  es  
decir,   no   se   propondrán   nuevos   impuestos   ni   un   aumento   a   los   existentes,   además   de   que   los   recortes   no   afectarán   los  
subsidios  a  la  vivienda.  Eso,  en  respuesta  al  informe  presentado  por  el  presidente  de  los  desarrolladores  inmobiliarios,  Jaime  
Alverde,  en  el  sentido  de  que  ese  sector  prevé  inversiones  históricas  de  18  mil  millones  de  dólares  este  año,  con  lo  que  se  
completarán  37  mil  500  millones  en  los  23  años  de  existencia  de  la  agrupación.  Es  un  sector,  dijo  Alverde  Losada,  que  este  
año   impulsa   216  proyectos   por   un   total   de   42  millones   de  metros   cuadrados   y   con   la   generación  de   490  mil  millones   de  
empleos.  (Víctor  Cardoso,  primera  plana)  
Excélsior-Estallido  social,  el  riesgo  tras  derrame;;  caso  río  Sonora:  Los  estragos  causados  por  el  derrame  tóxico  de  
Grupo  México  en  el  principal  río  de  Sonora  han  tornado  la  situación  en  riesgo  de  que  ocurra  un  estallido  social.  El  6  de  agosto  
la  minera  Buenavista  del  Cobre  contaminó  cauces  del  río  Sonora,  afectando  a  25  mil  personas.  A  ocho  meses  del  desastre,  

   y   hartazgo   por   incumplimiento   y   abandono.   Incluso,   dijeron   estar   dispuestos   a  
impedir   las  próximas  elecciones  para  exigir   justicia.  Los   testimonios   recabados  por  Excélsior  dan   cuenta  de  habitantes  con  
problemas  en   la  piel,  caída  de  cabello,  cejas  y  sangrados   frecuentes.  Además  de   la   falta  de  atención,  de   la  perforación  de  

  El  Estallido  social,  riesgo  para  Sonora.  Pobladores  señalan   la  falta  de  atención  médica,   la   interrupción  de   la  
entrega  de  apoyos  y  nula  transparencia  en  resultados  sobre  los  niveles  de  contaminación.  A  ocho  meses  del  derrame  en  la  
mina   Buenavista   del   Cobre,   el   riesgo   de   un   estallido   social   en   comunidades   del   río   Sonora   crece   ante   la   indignación   y   el  
hartazgo  de   la  gente  que  se  siente  engañada  por   la   falta  de  atención  a  sus  enfermedades,   la  suspensión  en  la  entrega  de  
apoyos  y  la  nula  transparencia  en  los  resultados  sobre  los  niveles  de  contaminación  del  agua.  La  situación  es  ya  es  en  un  foco  
rojo   para   las   elecciones   del   próximo   7   de   junio   en   el   estado,   donde   están   en   disputa   la   gubernatura,   72   alcaldías   y   33  
diputaciones  locales.  De  manera  unilateral  se  decidió  suspender  los  pagos  del  Fideicomiso  río  Sonora  para  habitantes  de  siete  

a,  
me   permito   informar   que   la   Comisión   Ejecutiva   del   Comité   del   Fideicomiso,   en   sesión   celebrada   el   día   4   de   marzo   del  
presente   año,   acordó   el   aplazamiento   de   los   pagos   por   concepto   de   resarcimiento   de   daños   a   la   población,   ocasionados  
directamente   por   el  
Planeación  y  Política  Ambiental  de  la  Semarnat.  Alcaldes  de  la  región  criticaron  el  anuncio  porque  consideran  que  cuando  se  
trata  de  recursos  privados  no  aplica  
vamos  a  buscar  la  forma  de  protestar  y  si  hay  que  buscar  al  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  lo  vamos  a  hacer,  si  hay  que  
impedir  elecciones,  lo  vamos  a  hacer;;  n
de  Aconchi,  Pedro  Armando  Lugo  López.  Miembros  de  organizaciones  criticaron  estategias  como  la  perforación  de  18  pozos  
para  obtener  agua  para  el  consumo  humano  en  la  zona,  pues  la  mayoría  de  estas  tomas  no  tienen  agua,  con  todo  y  que  el  
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es  muy  difícil  encontrar  agua,  entonces  la  mayoría  de  los  pozos  que  s
presidente  de  la  Asociación  de  Usuarios  de  la  Unidad  de  Riego  de  Banámichi.  Detalles.  Un  año  reservó  la  Secretaría  de  Medio  
Ambiente   y  Recursos  Naturales   (Semarnat)   la   información   sobre   el   padrón  de   beneficiarios   del   Fideicomiso   río   Sonora.   La  
minera  Grupo  México  prevé  triplicar  su  producción  este  año,  con  una  inversión  de  tres  mil  400  millones  de  dólares.  Su  nueva  
presa  de   jales  (para  residuos)  medirá  130  mil  486  hectáreas.  En   la  página  electrónica  del   Fideicomiso  río  Sonora  aparecen  
como  pagadas  dos  estrategias  de  comunicación,  una  local  (Foro  Sonorense  de  Periodistas)  por  un  monto  de  cuatro  millones  
280  mil   400   pesos   y   una   nacional   (Ambiente   Acuavita)   por   16  millones   533   mil   182   pesos,   sin   que   se   brinden  mayores  
detalles   al   respecto.   Desde   que   ocurrió   el   derrame   principal   de   la  mina   han   pasado   ocho  meses.   Desechos,   a   26   km   de  
Hermosillo.  Los  metales  pesados  que  se  derramaron  desde  el  6  de  agosto  de   la  mina  Buenavista  del  Cobre  se  encuentran  
depositados  a  escasos  26  kilómetros  de  la  zona  urbana  de  Hermosillo,  en  la  presa  Rodolfo  Félix  Valdés,  El  Molinito,  donde  ya  
se  registran  algunas  filtraciones  que  escurren  peligrosamente  hacia   la  capital  de  Sonora.  Durante  un  recorrido  por   la  zona,  
Excélsior   constató  que  el  agua  que  escapa  por  debajo  de   la  cortina,  que  es  donde  se  concentran   los  contaminantes,   lleva  
alrededor  de  siete  kilómetros  de  avance  sobre  el  cauce  natural  del   río  Sonora.  El  Molinito,  cerrado  seis  días  después  de   la  
tragedia  ambiental,  tiene  actualmente  almacenados  79.3  millones  de  metros  cúbicos  de  agua,  que  representa  60.9%  de  su  
capacidad.   Habitantes   del   ejido  Molino   de   Camou,   ubicado   en   la   zona   rural   de   Hermosillo,   a   dos   kilómetros   de   la   presa,  
reclaman  desde  hace  tres  meses  afectaciones  serias  a  la  salud.  Nadia  Gómez  Moraga,  de  32  años,  tiene  la  mayor  parte  del  

s  medios  acudí  al  centro  de  salud  y  me  mandaron  al  
Hospital  General,  pero  el  medicamento  no  me  hizo,  así  que  fui  a  una  farmacia  de  similares,  donde  me  pusieron  una  inyección,  

    Piden  retiro  de  la  concesión  para  la  empresa  de  Larrea.  El  
miedo  que  provoca  tener  de  vecino  a  una  de  las  mineras  con  mayor  producción  de  cobre  en  el  mundo,  genera  que  cada  vez  
sean  más  las  voces  que  exigen  el  retiro  de  la  concesión  a  Grupo  México  o,  por  lo  menos,  la  reubicación  de  sus  instalaciones,  
ante  la  intención  de  la  empresa  de  triplicar  su  producción.  Patricio  Estévez  Nenninger,  especialista  en  desarrollo  sustentable,  
aseguró   que   la   minera   no   puede   seguir   asentada   en   el   sitio,   porque   es   una   vergüenza   mundial.   ículo   27  
constitucional,  no  se  pueden  concesionar   las  aguas  de   la  nación  a  una  empresa  privada  por  más  importante  que  sea  y  por  

  
Sonora.   Grupo  México   trabaja   actualmente   en   la   construcción   de   una   nueva   presa   de   jales   (para   residuos)   al   sureste   de  
Cananea  para  seguir  acumulando  desechos  tóxicos,  en  una  extensión  de  130  mil  486  hectáreas.  Tiene  nietos  enfermos  de  
hígado  y  riñón.  Pobladores  señalan  incumplimiento  de  monitoreo  por  parte  de  instancias  federales.  Martha  Patricia  Velarde  
Ortega  es  una  habitante  del  municipio  que   sufre  de   frecuentes   sangrados  en   la  nariz.  Tiene  dos  nietos   con  problemas  en  
hígado   y   riñones,   a   consecuencia   de   la   tragedia   ecológica.   El   esposo   de   la   señora   está   en   quiebra,   porque   ya   casi   nadie  

  Días  

  
cocinar  y  para  que  los  niños  se  lleven  a  la  escuela,  porque  ni  modo  de  arriesgarnos,  cuando  ya  estamos  sufriendo  en  nuestros  
cuerpos  los  estragos  de  la   El  caso  más  grave  que  enfrenta  la  familia  es  el  de  la  pequeña  Nicole,  de  seis  
años,   a   quien   le   detectaron   cadmio   y   cobre   en   la   sangre   y   orina.   Velarde  Ortega,   integrante   del   frente   ciudadano   Todos  
Unidos   Contra   Grupo   México   una   alianza   de   habitantes   del   río   Sonora   y   extrabajadores   de   la   Sección   65   del   Sindicato  
Minero ,   indicó  que   la  menor   también   sufre  de   caída  de   cabello   y  piel   inflamada.   i   nuera   le  dijo  el   toxicólogo  que  el  
problema  de  la  alopecia  es  por  arsénico,  pero  ningún  médico,  ninguno,  describe  que  el  problema  que  tú  tienes  se  relaciona  

  Las  consignas  de  los  manifestantes  
que   recorrieron   cinco   kilómetros   a   pie   y   a   caballo   fueron   la   atención   a   los   enfermos   por   la   contaminación,   remediación  
inmediata   del   río   Sonora   y   respeto   al   contrato   colectivo   de   trabajo   de   los   integrantes   del   sindicato  minero   en   resistencia  
desde  hace  ocho  años.  
pero  ésta  lucha  es  justa,  porque  queremos  buscarnos  un  futuro,  porque  el  futuro  de   todos  nosotros,  de  los  sonorenses,  nos  

  Las  madres  piden  atención  médica  para   los  menores.  En  cercanías  a  Molino  de  
Camou   los  niños   toman  agua  de   la   llave  y   las  madres  de   familia  se  dicen  desesperadas  ante   la   falta  de  atención  para   los  
menores  y  adultos  mayores  que  tienen  enfermedades  gastrointestinales  y  en  la  piel.  Además  de  encargarse  de  un  negocio  de  
dulces,  botanas  y  refrescos,  Sofía  Luna  Cruz  ostenta  el  cargo  de  delegada  municipal  en  la  comunidad  de  mil  200  habitantes  
desde  septiembre  de  2012.  La  representante  del  alcalde  de  Hermosillo,  Alejandro  López  Caballero   quien  concluye  su  gestión  
en   cinco  meses   

  Pese  a  que  es  delegada  en  ese  sitio  por  parte  del  ayuntamiento  de  Hermosillo,  descartó  tener  contacto  

  (Ernesto  Méndez  y  Daniel  Sánchez  Dórame,  primera  plana)  

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  23  

1177  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Apatzingán  desde  el  anonimato  
  

  
autor  de  estas  líneas  como  

identidad,   sobre   el   desalojo   de   la   alcaldía   en   esa   ciudad,   con   la   tesis   de   que   en   la   balacera   no   fueron   nueve   sino   16   los  
4  

heridos,  o  la  razón  de  que  a  estas  fechas  (más  de  cien  días  después)  ni  un  solo  deudo  de  los  siete  añadidos  (y  desconocidos)  

inverosimilitud   se   le   haya   dado   recepción   oficial.   ¿Resultado?:   La   Monde   y   NYT   notaron   ayer   en   sus   páginas   web   la  
     

  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   

Aguirre,  como  las  olas,  no  volverá  

Tras   los  hechos  violentos  de   la  noche  del  viernes  26  de  septiembre  de  año  pasado,  en   Iguala,  que  dejaron  un  saldo  de  6  
muertos,   27   heridos   y   43   estudiantes   de   la   Normal   de   Ayotzinapa   desaparecidos,   el   gobernador   Ángel   Aguirre   solicitó   y  
obtuvo,  el   23  de  octubre,   una   licencia  por   seis  meses,   sucediéndolo   como   interino  Rogelio  Ortega.   La   licencia  de  Aguirre,  
vence,  pues,  este  viernes  a  la  medianoche,  cuando  en  Guerrero  nada  se  ha  contenido,  el  gobernador  Ortega  ha  sido  rebasado  
y  el  estado  es  rehén  de  los  normalistas,  de  los  padres  de  los  43  desaparecidos,  de  los  militantes  de  la  Ceteg,  del  Movimiento  
Popular  de  Guerrero,  los  trabajadores  del  Poder  Judicial,  los  policías  de  Acapulco  y  de  otros  grupos,  ya  para  no  hablar  de  los  
armados,  las  policías  comunitarias,  las  bandas  del  crimen  organizado  y  hasta  expresiones  de  la  guerrilla.  A  la  suma  de  estos  
actores,  se  tienen  tomadas  la  mitad  de  los  ayuntamientos  y  las  oficinas  del  INE,  a  la  voz  de  que  no  habrá  elecciones,  y  las  
instalaciones   del   Poder   Judicial.   En   este   escenario   irrumpió   el   lunes   el   senador   del   PRD   Sofío   Ramírez,   a   fin   de   abrirle   la  
puerta  a  Aguirre  para  que  pasado  mañana  retome  el  gobierno  de  Guerrero.  Es  una  agenda  que  él  trae,  es  una  determinación  
que   tendrá  en  su  momento,  es  una   responsabilidad  que   le  corresponde  porque  es  el  gobernador   constitucional,  dijo,  para  
luego  agregar  que  si  para  el  viernes  a   la  medianoche  no  presenta  otra   licencia,  Aguirre  asumirá  sus  derechos  plenos  como  
gobernador   constitucional.   Recuperado   lo   anterior,   no   veo   cómo   Aguirre   vaya   a   regresar   al   gobierno   de   Guerrero.   Y   se  
quedará  por  otro  período  el  actual  Rogelio  Ortega,  a  pesar  de  su  desgaste  y  conflictos  o  propondrán  a  otro  que  podría  ser  un  
ex   alcalde,   actual   diputado   local   del   PRD.   Pero   Aguirre,   como   las   olas,   no   volverá.   Hay   una   versión   de   ayer   en   la   que  
descartaba  su  regreso.Pero  por  la  tarde,  no  me  lo  quiso  decir.  

RETALES  
BUROCRACIA.  Durante  la  Asamblea  del  Consejo  de  la  Comunicación,  el  cineasta  Demetrio  Bilbatúa  formalizó  al  presidente  
Peña  Nieto   la   donación  de   su   cineteca   de  más  de  mil   cortometrajes.   Pero,   ¡ah   la   burocracia!   Lleva   dos   años   sin   avanzar:  
Emilio  Chuayffet  lo  mandó  con  Rafael  Tovar  y  de  Teresa,  éste  con  el  director  de  la  Cineteca,  éste  con  la  directora  de  acervo  y  
nada.  El  Presidente  debe  saberlo.  
EBRARD.  Hay  tres  recursos  contra  el  registro  de  Marcelo  Ebrard  como  candidato  a  diputado  de  Movimiento  Ciudadano,  por  
haber  participado  en  el  proceso  interno  del  PRD,  donde  fue  derrotado.  La  ley  impide  hacerlo  en  dos  partidos  para  una  misma  
elección;;  
FUERA.   Miguel   Mancera   revocó   la   concesión   que   la   ex   secretaria   de   Medio   Ambiente   del   GDF   Martha   Delgado   dio   a   la  
empresa  Convivencia  Marina  para  operar  el  delfinario  de  la  tercera  sección  del  Bosque  de  Chapultepec,  abandonado  hace  tres  
años.  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  el  subsecretario  de  Hacienda,  Fernando  Aportela,  tuvo  una  intervención  decisiva  en  las  negociaciones  para  destrabar  la  
llamada  Ley  Revea  en  la  Cámara  de  Diputados,  pues  los  accionistas  de  algunas  sociedades  financieras  que  estarán  sujetas  a  
la  nueva  regulación  hacían  un  doble  juego  en  sus  conversaciones  con  el  gobierno  federal,  por  un  lado,  y  con  los  legisladores,  
por   otro.   Tuvo   que   intervenir   el   brazo   derecho   de   Luis   Videgaray   para   poner   orden   y   establecer   una   coordinación   con   el  
Congreso  para  pactar  los  cambios  que  este  miércoles  se  incorporarán  durante  la  discusión  del  proyecto.    
  
:Que  el  último  eslabón  de  la  dinastía  Gordillo  renunció  a  la  candidatura  a  diputado  local  de  mayoría  en  el  DF  en  el  distrito  XX  
por  el  Partido  Nueva  Alianza.  René  Fujiwara  prefirió  no  contender  por  razones  familiares.  Lo  que  no  está  claro  es  si  la  decisión  
tiene  que  ver  con  el  proceso  que  se  le  sigue  a  su  abuelita,  Elba  Esther  Gordillo,  o  porque  dentro  de  pocos  meses  se  convertirá  
en  padre  por  primera  vez.    
  
:Que  los  números  en  las  encuestas  levantadas  en  Colima  y  San  Luis  Potosí  no  animan  mucho  a  las  huestes  priistas.  Aunque  
aún   no   dan   nada   por   perdido,   lo   estrecho   de   los   números   no   pinta   bien   para   el   partido   que   lidera   César   Camacho.   En  
contraste,  donde  los  priistas  están  apostando  fuerte  es  en  el  DF,  con  su  líder  Mauricio  López,  quien  prepara  un  acto  estelar  de  
la  primera  semana  de  campañas  para  este  viernes  en  Milpa  Alta,  acto  en  que  se  prevé  la  asistencia  de  César  Camacho  y  con  
el  que  quieren  mostrar  músculo  en  esa  zona.    
  
:Que  en  el  PRD  no  tuvieron  reparos  para  expulsar  a  dos  de  sus  dirigentes  que,  sin  renunciar  al  partido,  se  pusieron  a  trabajar  
para  otras  campañas.  Un  caso  se  dio  en  el  DF,  donde  José  Antonio  Rueda,  fundador  de  ese  partido,  fue  expulsado  de  fado  
por   hacer   proselitismo   para   Movimiento   Ciudadano.   El   otro   ocurrió   en   Sonora,   donde   el   ex   líder   perredista   José   Curiel  
apareció  en  los  Mines  del  candidato  panista  Javier  Gándara.    
  
:Que  de  los  12  diputados  locales  que  van  por  alguna  jefatura  delegacional  en  el  DF  y  17  que  buscan  una  diputación  federal  
en  las  próximas  elecciones,  ninguno  ha  dejado  su  curul  y,  dicen,  no  piensan  hacerlo.  Eso  es  vida:  seguirán  con  su  dieta  y  el  
presupuesto  para  campañas.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Tiempo  de  campaña  
  
Hace  unos  dos  años  aparecieron  unos  puestos  de  comida  en  la  acera  de  la  calle  de  Hamburgo  en  el  cruce  con  Havre  en  la  
Zona   Rosa   de   la   Ciudad   de   México.   Empezaba   apenas   la   gestión   de   Alejandro   Fernández   Ramírez   como   titular   de   la  
delegación   Cuauhtémoc.   La   privatización   de   la   vía   pública,   fuente   de   recursos   para   tantos   políticos,   estaba   en   proceso.  
Fernández   dejó   la   jefatura   delegacional   hace   unos   meses   y   este   20   de   abril   comenzó   formalmente   su   campaña   como  
candidato  del  PRD  para  diputado  de  la  Asamblea  Legislativa  por  el  distrito  IX  del  Distrito  Federal.  La  campaña  empieza  ya  a  
rendir   algunos   frutos   para   algunos...   por   lo  menos   para   los   usufructuarios   de   la   privatización   de   la   calle   Hamburgo.   Los  
precarios  puestos  de  comida  originales  han  sido  reemplazados  por  flamantes  casetas  de  la  delegación  Cuauhtémoc.  Ya  sólo  
falta  que  el  gobierno  delegacional  otorgue  escrituras  que  legalicen  la  posesión  de  la  acera.  Estamos  en  campaña  y  al  parecer  
todo  se  vale.  Alejandro  Fernández  fue  parte  del  grupo  de  Izquierda  Democrática  Nacional  de  René  Bejarano,  pero  éste  lo  ha  
acusado  de  traición  por  haberse  pasado  a  Vanguardia  Progresista,  la  tribu  encabezada  por  el  secretario  de  Gobierno,  Héctor  
Serrano.  El  exdelegado   tiene  una  gran   fuerza  política  en   la  delegación  Cuauhtémoc,   la  cual  al  parecer  ha  obtenido,  por   lo  
menos  en  parte,  vendiendo  o  permitiendo  la  ocupación  de  la  vía  pública  por  ambulantes.  Los  puestos  de  la  calle  Hamburgo  
son  un  ejemplo.  El  lunes  20  de  abril  el  PRD  lanzó  su  campaña  electoral  en  la  delegación  Cuauhtémoc  en  el  Monumento  a  la  
Revolución  con  Alejandro  Fernández  y  el  candidato  a  la  jefatura  delegacional  José  Luis  Muñoz  Soria.  Muchos  de  los  asistentes  
eran   vendedores   en   vía   pública.   Previamente   se   les   tomó   lista,   como   reportó   el   Reforma.   "Si   no   venimos,   no   nos   dejan  
poner...",  dijo  al  periódico  uno  de  los  participantes.  Los  candidatos  obligan  a  los  ambulantes  a  asistir  a  sus  mítines  a  cambio  
de  alquilarles  las  vías  públicas.  Estamos  en  campaña  y  las  casetas  para  ambulantes  son  sólo  uno  de  los  recursos  de  compra  
de  votos.  Este  20  y  21  de  abril  un  grupo  de  activistas  bloqueó  el  Eje  10  Sur  de   la  Ciudad  de  México  durante  24  horas  en  
protesta  por  unos  supuestos  secuestros  de  niños.  Los  manifestantes,  sin  embargo,  no  pudieron  dar  los  nombres  de  los  niños  
o  de  las  familias  al  reportero  Rubén  Orozco  de  Radio  Red.  Las  autoridades  de  la  Ciudad  de  México  señalaron,  por  otra  parte,  
que  no  hay  denuncias  por  esos  supuestos  secuestros.  El  trasfondo  político  del  bloqueo  quedó  de  manifiesto  por  el  hecho  de  
que   Bertha   Luján,   candidata   de   Morena   a   la   jefatura   de   la   delegación,   y   Gerardo   Villanueva,   otro   militante   de   Morena,  
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encabezaron  el  bloqueo   (La  Crónica).  Una  vez  que   se   levantó  ese  bloqueo   se  montó  otro,  ayer  mismo  por   la  mañana,  en  
avenida   Pacífico,   el   cual   fue   desalojado   después   de   un   rato   por   la   policía   capitalina.   Los   40   manifestantes   también  
protestaban  por  supuestos  secuestros  de  niños,  pero  tampoco  supieron  decir   los  nombres  de  las  víctimas  o  de  sus  familias.  
Parece  que  el  bloqueo  de  calles  será  un  instrumento  de  propaganda  y  de  presión  en  esta  campaña.  No  hay  mucha  diferencia  
entre  las  campañas  del  viejo  PRI  y  las  de  la  nueva  izquierda.  Las  mismas  tácticas  de  acarreo  y  de  voto  corporativista  están  
presentes.  También  la  compra  de  apoyos  a  través  de  la  privatización  de  vías  públicas.  Ahora,  sin  embargo,  hay  que  añadir  los  
bloqueos   de   vías   de   comunicación.   Los   ciudadanos   pagamos   todos   los   costos   de   las   campañas.   También   tendremos   que  
cubrir  el  posterior  pago  de  favores  a  los  grupos  que  controlan  el  voto  corporativista.  
Libertad  en  IPN  
Marco  Antonio  López  Luna,  jefe  del  departamento  de  Extensión  de  la  Escuela  Superior  de  Economía  del  IPN,  me  dice  que  no  
hubo  una  motivación  política  en   la   cancelación   de   la  presentación  del   Índice  de  Libertad  Económica  en  ese  plantel  Me  ha  
invitado  a  participar  en  una  nueva  presentación.  Yo  acepto  con  gusto.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

PAN   a   la   baja,   PRD   arriba   de   Morena   y   PRI-Verde   ganarían:   Algo   mal   está   haciendo   el   PAN   al   arranque   de   las  
campañas   electorales.   Las   tres   encuestas   levantadas   a   finales   de   febrero   y   principios   de   marzo   (El   Universal,   ISA   y   El  
Financiero)   les  daba  27%  de  intención  de  voto  a   los  panistas  a  nivel  nacional  en   la  elección  de  diputados   federales.  En   las  
tres  encuestas  levantadas  a  partir  de  la  segunda  quincena  de  marzo  (Reforma,  Excélsior  y  Consulta-Mitofsky)  cayeron  a  22%.  
Se  trata  de  un  desplome  nada  despreciable  de  cinco  puntos  porcentuales.  En  la  primera  quincena  de  marzo  se  veía  a  un  PAN  
a  tiro  de  piedra  del  PRI  (27  contra  30  en  las  preferencias  efectivas).  Ya  no.  Ahora  la  diferencia  entre  el  PAN  y  el  PRI  es  de  
once  puntos  porcentuales.  No  parece  nada  probable  que   los  panistas  puedan  alcanzar  a   los  priistas  y  rebasarlos  en   lo  que  
queda  de  las  campañas.  Se  trata  de  una  pésima  noticia  para  el  PAN.  Muchos  pensaban  que  este  partido  podría  capitalizar  el  
descontento  que  existe  entre  el  electorado  por  el  mal  desempeño  de  la  economía  y  los  recientes  escándalos  de  corrupción.  La  
realidad   es   que  no   lo   están  haciendo.   Lo   que   está   ocurriendo   es   que   el   voto   antipriista   se   encuentra   dividido.   Los   cuatro  
partidos  de   izquierda  (PRD,  Morena,  PT  y  MC)  suman  29%  de  las   intenciones  de  voto  efectivas  en  el  promedio  de   las  tres  
encuestas   más   recientes   (Reforma,   Excélsior   y   Consulta-Mitofsky).   Tienen   siete   puntos   porcentuales   más   que   el   PAN.   El  
problema,  para  ellos,  es  que  el  voto  izquierdista  se  divide  en  cuatro  fuerzas:  15%  de  las  intenciones  de  voto  son  para  el  PRD,  
9%  para  Morena,  3%  para  Movimiento  Ciudadano  y  2%  para  el  Partido  del  Trabajo.  Aquí  hay  otra  cosa  que  ha  cambiado  en  
las  semanas  recientes.  A  principio  de  marzo  se  veía  posible  que  Morena  alcanzara  y  rebasara  al  PRD,  el  escenario  ideal  para  
López   Obrador   y   compañía.   Pero   ya   durante   la   segunda   quincena   de  marzo,   el   PRD   aventaja   a   Morena   por   seis   puntos  
porcentuales.   No  deberíamos   sorprendernos.  Al   fin   y   al   cabo,   el   partido   del   sol   azteca   tiene  más   años   en   la   competencia  
electoral,   cuenta   con   más   cuadros   políticos,   gobierna   más   demarcaciones   y   tiene   mucho   más   dinero   y   spots   de   radio   y  
televisión.  Morena,  en  cambio,  es  un  partido  nuevo  cuyo  principal  activo   quizá  el  único   es  López  Obrador  quien  no  va  a  
estar  en  la  boleta  electoral  por  más  que  salga  en  toda  la  propaganda  de  este  partido.  En  cuanto  a  la  coalición  gobernante,  el  
PRI,  en  las  últimas  tres  encuestas,  trae  33%  de  las  intenciones  de  voto  efectivas.  Como  he  dicho  anteriormente,  se  trata  de  
un   número   sensacional   para   este   partido   tomando   en   cuenta   la   situación   económica   y   la   dimensión   de   los   recientes  
escándalos.  A  eso  hay  que  adicionarle  7%  de  preferencias  a   favor  de   la  segunda  marca  que  tiene  el  PRI:  el  Partido  Verde  
Ecologista   de   México.   En   conjunto   suman   40%   de   las   intenciones   de   voto.   Con   ese   número,   y   por   el   sistema   de  
representación   mixto   de   nuestro   régimen   político,   estos   partidos   podrían   obtener   la   mayoría   en   la   próxima   Cámara   de  
Diputados  (251  legisladores),  máxime  si  se  les  une  otro  partido  que  hoy  también  está  alineado  al  gobierno  de  Peña  Nieto.  Me  
refiero   a  Nueva  Alianza   que,   de   acuerdo   con   las   encuestas,   podría   tener   3%  de   la   votación.   La   coalición   PRI-PVEM-Panal  
actualmente  cuenta  con  50.2%  de  los  votos  en  la  Cámara  baja.  De  acuerdo  con  las  últimas  encuestas  bien  podría  aspirar  a  un  
porcentaje  similar  después  de  las  elecciones  del  siete  de  junio.  Finalmente,  aunque  en  las  encuestas  es  muy  difícil  medir  las  
intenciones  de  voto  a  favor  de  los  partidos  chicos,  todo  indica  que  tres  podrían  perder  el  registro,  ya  que  no  llegarían  al  3%  
que  exige   la   ley  para  conservarlo:  el  Partido  del  Trabajo,  Encuentro  Social  y  el  Partido  Humanista.  Eso  es   lo  que  dicen   las  
últimas   encuestas.   Muchos   mexicanos   no   les   creen,   sobre   todo   después   de   la   elección   presidencial   pasada.   Están   en   su  
derecho.  Yo  sigo  pensando  que  las  encuestas  son  el  único  instrumento  serio  y  científico  que  existe  para  medir  las  intenciones  
de  voto  el  día  que  se  levantan.  Tienen  errores,  sin  duda.  Pero  sin  ellas  lo  único  que  nos  quedaría  son  los  videntes  para  medir  
el  pulso  del  electorado.  Entre  preguntarle  a  Walter  Mercado  cómo  va  la  elección  o  hacerle  caso  a  las  encuestas,  yo  prefiero  lo  
segundo.  Por  eso,  en  esta  columna,  las  seguiré  analizando.  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-Bajo  Reserva   
  
La  pareja  de  San  Lázaro  
  
La  tarde  de  ayer,  en  Bajo  Reserva  Exprés,  la  versión  en  tiempo  real  de  este  espacio,  le  dimos  a  conocer  el  caso  del  legislador  
federal  perredista  Édgar  Emilio  Pereyra  Ramírez  (PRD),  quien  preside  la  Comisión  de  Seguridad  Social  y  le  comentamos  que  
nos  dieron  a  conocer  que  incorporó  a  su  esposa,  Ivette  Fernández  Feria,  en  la  nómina  de  la  citada  comisión.  Dijimos  también  
que  algunos   legisladores  nos  comentaron  que  en  ese  puesto   la  esposa  del  diputado  está  encargada,  entre  otras  cosas,  de  
administrar  los  dineros  y  recursos  de  la  comisión  que  su  marido  preside.  Ayer  mismo  don  Édgar  Emilio  envió  una  carta  en  la  
que  confirma  que  su  esposa  trabaja  en  la  comisión,  pero  dice  que  no  fue  él  quien  la  contrató,  sino  el  anterior  presidente,  el  
diputado  Javier  Salinas  Narváez,  quien  le  dejó  la  curul  y  la  presidencia  de  la  comisión,  ya  que  era  su  suplente.  Las  preguntas  
siguen   siendo   las  mismas   ¿No   hay   un   conflicto   de   intereses   en   que  marido   y  mujer   trabajen   en   la  misma   comisión?   ¿El  
reglamento  interno  de  San  Lázaro  permite  esta  situación?  ¿Harán  algo  al  respecto  los  líderes  en  San  Lázaro?  
  
MAGDALENA  NÚÑEZ  MONREAL  
Alberto  Anaya,  ángel  guardián  
  
Alguna  cualidad  política  muy  importante  verá  el  líder  nacional  del  Partido  del  Trabajo,  Alberto  Anaya,  en  la  diputada  federal  
Magdalena  Núñez  Monreal.  Nos  explican  que  don  Alberto  se  ha  convertido  en  una  especie  de  ángel  guardián  de  la  diputada,  
pues  la  impuso  en  el  número  1  de  la  lista  plurinominal  para  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal.  Núñez,  originaria  de  
Zacatecas,  nos  dicen,  no  tiene  credencial  de  elector  del  DF  ni  de  militante  del  PT.  Algunos  petistas  nos  señalan  que  pese  a  
que  había  inconformidades  en  el  partido,  Anaya  la  mantuvo  como  secretaria  de  la  Mesa  Directiva  de  la  Cámara  de  Diputados  
y  trató  de  lanzarla  como  precandidata  a  gobernadora  de  Zacatecas.  
  
Blindaje  para  la  Segob  
  
Las  constantes  marchas  y  manifestaciones  que  se  han  llevado  a  cabo  en  los  últimos  meses  en  la  Secretaría  de  Gobernación  
orillaron   a   los   altos   mandos   de   la   dependencia   que   encabeza   Miguel   Ángel   Osorio   Chong   a   incrementar   las   medidas   de  
seguridad   utilizando   un   arma   secreta:   cemento.   Nos   comentan   que   durante   la   semana   pasada   un   grupo   de   empleados  
modificaron  las  banquetas  de   la  calle  Abraham  González  para  que   las  rejas  de  protección  que  la  Policía  Federal  utiliza  para  
evitar  el  paso  de  los  manifestantes  queden  cimentadas  de  forma  permanente.  Nos  comentan  que  la  medida  se  debe  a  que  en  
distintas   ocasiones   las   rejas   han   sido   volteadas   y   los   elementos   se   han   visto   superados   por   los  manifestantes.   ¿Será   que  
están  viendo  venir  manifestaciones  más  violentas,  o  simplemente  se  trata  de  una  precaución?  
  
EL  LEGISLADOR  MANUEL  GRANADOS  
Chapulines  con  dos  cachuchas  
  
El  fenómeno  chapulín  comienza  a  afectar  negativamente  las  labores  legislativas  en  la  capital  del  país.  La  Asamblea  Legislativa,  
que  encabeza  Manuel  Granados,  se  queda  casi  vacía  luego  de  que  los  diputados  locales  pasan  lista,  pues  tiene  que  pegar  el  
brinco   a   su   segunda   chamba:   la   de   candidatos   o   apoyadores   de   campañas   electorales.   Aunque   la   ley   no   les   prohíbe   ser  
candidatos  y  al  mismo  tiempo  legisladores,  la  mayoría  de  los  asambleístas   aunque  hay  excepciones   decidió  mantenerse  
con  las  dos  cachuchas.  Los  diputados  llegan,  checan  y  se  salen  del  recinto,  pues  además  no  quieren  perder  ni  un  peso  de  su  
sueldo  por  un  descuento.  
  
(Redacción,  página  02)  
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El  Universal-   
  
Como  que  se  ve  feo  que  le  rente  el  avión  a  su  esposa,  Javier  
  
Después  de  acreditar  ayer  aquí  que  el  candidato  del  PAN  al  gobierno  de  Sonora,  Javier  Gándara,  usaba  con  regularidad  tres  
aviones  y  un  helicóptero  para  sus  viajes  de  campaña,  pregunté  si,  como  todo  indicaba,  una  de  esas  naves  era  suya:  el   jet  
matrícula  XA-USS.  El  propio  Gándara  me  sacó  de  la  duda.  Me  dijo  primero  que  era  de  la  familia  Gándara.  Luego  precisó  que  
era  de  su  esposa.  Luego,  que  se  lo  rentaban  a  una  empresa.  Luego,  que  él  como  candidato  se  lo  rentaba  a  dicha  empresa.  Y  
luego,   que   todo   eso   le   parecía   legal   y   ético.   Es   un   avión   que   nosotros,   como   familia,   adquirimos   en   junio   de   2013  
puntualizó.   ¿Como   familia?   Como   familia   Gándara   Fernández,   y   se   lo   entregamos   en   arrendamiento   a   la   empresa  
Servicios   y  Mantenimiento   Técnico  DQ,   que   no   tiene   nada  que   ver   con  nosotros,   porque   es   una   empresa   que   tiene   otros  
aviones.  Todo  se  hizo  de  manera  correcta.  Inclusive  lo  pagamos  con  un  crédito  bancario.   A  nombre  de  quién  está  la  factura  
de  propiedad  del  avión.   El  avión  lo  compró  una  empresa  que  constituimos,  en  la  que  la  accionista  principal  es  mi  esposa.  La  
factura   está   a   nombre  de  mi   esposa.   ¿Me  puede  dar   el   nombre?   Marcela   Fernández   de  Gándara.   Las   cosas   están  de  
manera   transparente.   ¿Ha   hecho   vuelos   de   campaña   en   ese   avión?   Sí,   sí   he   hecho   y   le   hemos   pagado   a   Servicios   y  
Mantenimiento  Técnico.  No   somos   nosotros   los   que  nos   estamos   autoarrendando,   no  quisiera   que   se   confundiera   eso.  
Javier,  ¿cree  que  se  vea  bien  que  usted  compre  un  avión,  se  lo  dé  a  una  empresa  para  que  lo  rente  y  luego  usted  le  renta  a  
esa   misma   empresa?   La   estructura   es   ética   y   jurídicamente   correcta,   porque   esto   lo   entregamos   hace   dos   años.   Si  
hubiéramos  hecho  la  operación  ahorita,  para  la  campaña,  sonaría  raro.   Al  pagarle  como  candidato  a  la  empresa  que  renta,  
usted   se   está   pagando.   No   hay  ninguna   irregularidad.  Nosotros   estamos   volando   en   aviones   con  matrículas   autorizadas  
para  rentarse,  así  está  registrado  ante  el  INE,  y  ahí  están   las  facturas  que  se  han  pagado.   ¿Cuánto   les  costó  el  avión  en  
2013?   La  cantidad  es  lo  de  menos,  la  cantidad  no  tiene  gran  sentido.  
millones  de  dólares?   Costó  menos  que  eso  y  se  pagó  con  la  capacidad  económica  de  la  familia,  del  trabajo  de  muchos  años.  
¿Le  parece   correcto   como  candidato   rentar  un  avión  que  es   suyo?   Con  el  debido   respeto:  el   avión  está  entregado  en  
arrendamiento  desde  hace  dos  años  a  una  empresa  que  lo  arrienda  a  cualquier  persona.  Por  eso  siento  que  todas  las  cosas  
están  transparentes  en  lo  jurídico  y  en  lo  ético.    
MENOS  DE  140.    
Que   no   den   por   muerto   al   gobernador   Rogelio   Ortega.   La   moneda   está   en   el   aire.   El   senador   Sofío   tiene   muchos  
malquerientes.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  

Verde  vuelven  a  ponerse  en  el  filito  de  la  legalidad,  esta  vez  en  Chiapas.  
  

mantra,  la  frase  aparece  por  todo  el  territorio  lo  mismo  en  edificios  públicos,  que  en  propaganda  y  en  papelería  oficial.  
  
¿CUÁL  CREEN  que  es  el  lema  de  campaña  de  los  candidatos  del  Partido  Verde  a  diputados  federales?  Pues  ni  más  ni  menos  

  
  
Y  AUNQUE  ya  comenzaron  a  escucharse  algunas  quejas  de  otros  partidos  por  este  uso  descarado  del  eslogan  gubernamental,  
la  realidad  es  que  se  ve  difícil  que  los  dirigentes  verdes  siquiera  se  sonrojen.  
  
EL  EXPEDIENTE  no  tarda  en  llegar  al  INE,  que  nuevamente  tendrá  que  buscar  aplicarle  algún  tipo  de  correctivo  al  incorregible  
PVEM  el  cual,  por  cierto,  se  convirtió  en  el  primero  en  recibir  cero  pesos  en  la  entrega  mensual  que  se  hace  a  los  partidos.  
  
¡CARAMBOLA!  De   tres   bandas   pegó   en   el   perredismo   la   intentona   de   Ángel   Aguirre   Rivero   de   retomar   la   gubernatura   de  
Guerrero.  
  
A  LA  DIRIGENCIA  de  Carlos  Navarrete  la  tomó  por  sorpresa  el  amague  del  polémico  ex  mandatario  que  llevó  al  PRD  a  la  peor  
crisis  de  su  historia,  tras  la  masacre  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa.  
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EN  COSA  DE  DÍAS  el  cardenal  Norberto  Rivera  viajará  a  Argentina,  ¡adivinen!,  a  consagrar  el  primer  templo  en  honor  a  San  
Juan  Diego.  
  
RESULTA  QUE,  a  pesar  de  ser  un  santo  mexicano,  el  del  Tepeyac  será  honrado  primero  en  tierras  argentinas  porque  uno  de  
sus  mayores  devotos  es,  ni  más  ni  menos,  el  Papa  Francisco.  
  
DE  HECHO,  el  entonces  cardenal  Jorge  Mario  Bergoglio  fue  quien  inició  la  construcción  del  templo  y  ahora,  ya  como  Pontífice,  
pidió  que  el  propio  Rivera  le  diera  la  bendición,  en  su  papel  de  sucesor  de  Fray  Juan  de  Zumárraga.  
  
QUIENES  SABEN  cómo  se  manejan  las  cosas  en  la  política  de  las  sotanas  comentan  que  esta  invitación  es  una  prueba  más  de  

  
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
La  sombra  de  Aguirre  
  
El  pasado  24  de  octubre,  Ángel  Aguirre  Rivero  se  separó  del  cargo  de  gobernador  del  estado  de  Guerrero,  pero  su  sombra  
aún  cubre  varios  aspectos  de  la  vida  de  esa  entidad.  Al  dejar  el  cargo,  Aguirre  estrenó  la  nueva  Constitución  de  Guerrero,  
promovida  por  él  mismo    la  cual   le  ofrecía  dos  opciones:  renunciar  o  solicitar   licencia  por  seis  meses.  Aguirre  optó  por   lo  
segundo,  por  lo  que  nunca  dejó  de  ser  gobernador  constitucional.  
Aguirre  podría  retomar  el  cargo  a  partir  del  próximo  sábado.  La  especulación  se  hizo  colectiva  a  raíz  de  las  declaraciones  del  
senador  del  PRD,  Sofío  Ramírez,  realizadas  el  mismo  lunes.  De  acuerdo  con  el  senador,  Aguirre  retomaría  el  cargo  a  las  00:00  
horas  del  sábado,  con  lo  que  automáticamente  terminaría  el  mandato  del  actual  gobernador  interino,  Rogelio  Ortega.  Aguirre  
solo   permanecería   unos   minutos   en   el   cargo,   los   suficientes   para   nombrar   a   un   nuevo   gabinete,   encabezado   por   Sofío  
Ramírez   como   secretario   general   de  Gobierno.   Al   solicitar   una   nueva   licencia   o   presentar   su   renuncia   la   Constitución   de  
Guerrero   contempla   la   renuncia   por   causas   graves    Sofío   quedaría   como   encargado   del   despacho   del   gobernador.   De  
llevarse  a  cabo  este  plan  delineado  por  el  senador,  el  Congreso  estatal  tendría  que  nombrar  a  un  nuevo  gobernador  interino  
para   los   seis   meses   que   le   quedan   a   la   actual   administración.   El   estado   de   Guerrero   tendría   tres   gobernadores   y   un  
encargado  de  despacho  en  cuatro  años.  A  pesar  de  haberse  separado  del  cargo  de  gobernador,  Aguirre  aún  maneja  varios  
hilos  del  poder,  al  grado  de  que  pudo  vetar  a  uno  de  los  precandidatos  del  PRD  al  gobierno  del  estado.  A  través  de  alcaldes  
afines  y  de  organizaciones  sociales  y  magisteriales  a  las  cuales  consintió  durante  su  gestión,   como  la  Ceteg   Aguirre  le  ha  

cacicazgo  
  Ayer   por   la   tarde,  el   dirigente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,   afirmó  que  Aguirre  no   retomará  al  

cargo  y  que  solicitará  una  nueva   licencia.  Ojalá  que   lo  que  anunció  Navarrete  se  confirme.  Y  ojalá  que  no  se  trate  de  una  
nueva  licencia  temporal,  sino  de  una  licencia  definitiva  o  renuncia.  Sería  lo  más  sensato.  
OFF  THE  RECORD  
ROCAZO  AL  MESÍAS  

los  mesías  qu    solo  buscan  
engañar  a  la  gente  y  fo   Un  premio  al  que  adivine  a  quién  se  refería  Lobo.  
CÓDICE  CHIMALPAHIN  
El  INAH  habilitó  un  sitio  de  internet  para  que  quien  lo  deseé  pueda  consultar  el  documental  Códice  Chimalpahin,  a  través  del  
cual   se   puede   conocer   el   entorno   histórico   de   las   comunidades   indígenas   de   la   zona   centro   de   México.   Los   textos   del  
documental,  que  puede  ser  descargado  en  la  página  www.codicechimalpahin.inah.gob.mx,  fueron  redactados  en  español  y  en  
náhuatl  en  el  siglo  XVII.  
  
(José  Contreras,  página  07)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
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